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ВНИМАТЕЛЬНО ОТНОСИТЬСЯ 
К КРИТИЧЕСКИМ ЗАМЕЧАНИЯМ 

КОММУНИСТОВ
В партийных организациях обла

сти заканчивается проведение от
четно-выборных собраний. В боль
шинстве организаций собрания про
шли на высоком политическом 
уровне, организованно, при возрос
шей активности коммунистов. Это
му способствовал трудовой и поли
тический подъем, . вызванный под
готовкой к XXI съезду партии.

Около семи тысяч коммунистов 
выступили в прениях по отчетным 
докладам. Высокая активность 
членов КПСС характерна и для про
шедших районных партийных кон
ференций. Только на конференциях 
в Каргасокском, Александровском, 
Вокзальном, Верхке-Кетском райо
нах выступило в прениях около 
ста делегатов.

С партийной остротой и принци
пиальностью вскрывали они недо
статки работы райкомов пар
тии, партийных бюро в руководстве 
хозяйством, в организации куль
турно-бытового обслуживания тру
дящихся, в партийно-политической 
работе.

Критические замечания коммуни
стов, выступивших в прениях по 
отчетным докладам, являются пло
дом коллективной мысли, они сви
детельствуют о их большой заботе 
об улучшении работы партийных, 
советских, хозяйственных органов. 
В них содержатся конкретные пред
ложения, подсказываются меры 
для успешного выполнения государ
ственных планов.

Обязанность партийных комите
тов, партийных бюро, секретарей 
первичных организаций вниматель
но прислушиваться к голосу ком
мунистов, ценить их мнение, руко
водствоваться им в своей деятель
ности.

Важнейшим итогом каждой кон
ференции, каждого отчетно-выбор
ного партийного собрания должна 
быть практическая работа- по прет
ворению в жизнь предложений и 
замечаний коммунистов, по исправ
лению недостатков в работе.

В ряде партийных организаций 
и на конференциях отмечалось, 
что еще не выполнены решения 
предыдущих отчетно-выборных соб
раний, не учтены предложения 
коммунистов. Многое из того, что 
было записано в прошлом году, 
так и осталось на бумаге.

Такое положение вскрыто, на
пример, в парторганизации Томско
го леспромхоза. Партбюро не орга
низует выполнения решений отчет
но-выборного и -последующих пар
тийных собраний. В течение дли
тельного- времени леспромхоз не 
выполняет планов заготовки и вы
возки древесины. В леспромхозе 
слаба трудовая дисциплина, поли
тическая работа находится в запу
щенном состоянии. Неоднократные 
предложения коммунистов, направ
ленные на подъем партийно-поли
тической работы, не выполнены. На 
отчетно-выборном собрании комму
нисты леспромхоза заявили, что 
такое отношение к решениям не
терпимо, и потребовали от вновь 
избранного бюро исправить эти 
недостатки.

В конце прошлого года Каргасок- 
ский райком КПСС обсуждал воп
рос о мерах улучшения работы со
ветских органов района. Много бы
ло высказано тогда замечаний в 
адрес райисполкома и сельских Со
ветов, много внесено ценных пред
ложений. Прошел год. и на район
ной конференции делегаты вновь 
подняли вопрос в неудовлетвори
тельной работе сельских Советов. 
Роль сельсоветов в районе прини
жена, не оказывают они должного 
влияния на решение хозяйственных 
задач, мало занимаются культур
ным строительством. Кадры работ
ников сельсоветов слабы.

• На Верх-не-Кетской конференции 
со всей остротой были поставлены 
вопросы о неудовлетворительной 
работе строительных колонн 
МДО-132. о том. что в районе сла
бо развивается сельское хозяйство,

не решаются многие вопросы быто
вого и культурного обслуживания 
трудящихся. Было отмечено, что 
не впервые коммунисты поднимают 
эти вопросы.

То, что решено конференцией, 
партийным собранием, должно быть 
обязательно выполнено партийными 
комитетами, партийными бюро и 
секретарями партийных организа
ций. Для этого требуются настой
чивая организаторская работа, по
стоянная проверка исполнения.

Все критические замечания ком
мунистов необходима учесть, рас
смотреть на заседаниях бюро, опре
делить исполнителей и сроки 
исполнения, установить повседнев
ный контроль за реализацией пред
ложений. Медлить с организацией 
исполнения решений собраний и 
конференций, предложений комму
нистов нельзя.

В ряде районов — Куйбышев
ском, Каргасокском, Кировском и 
других — практикуются выступле
ния секретарей райкомов партии на 
собраниях районного актива, в 
крупных партийных организациях 
с докладами о ходе выполнения 
решений конференции. Во многих 
партийных организациях секретари 
систематически докладывают ком
мунистам о том, как выполняются 
постановления собраний, как учи
тываются критические замечания и 
предложения. Такой опыт следует 
широко применить во всех партий
ных организациях, это будет спо
собствовать повышению ответствен
ности всех коммунистов за выпол
нение постановлений партийных 
органов.

На прошедших конференциях и 
собраниях было много критических 
замечаний, просьб и предложений 
в адрес областных советских и хо
зяйственных организаций. Отделам 
и управлениям облисполкома — 
коммунальною хозяйства, местной 
промышленности, мебельной, и де
ревообрабатывающей промышлен
ности—предъявлялись претензии по 
поводу их слабой связи с района
ми, недостаточного руководства и 
помощи предприятиям. Управление 
культуры критиковалось за слабую 
работу с  ̂ кадрами культпросвет- 
учреждений, областное управление 
сельского хозяйства — -за недоста
точное руководство инспекциями 
сельского хозяйства и РТС.

Делегаты конференций, комму
нисты на собраниях парторганиза
ций промышленных предприятий и 
строек высказали также много за
мечаний в адрес Томского совета 
народного хозяйства. Подвергая 
критике недостатки в деятельности 
областных организаций, коммуни
сты стремились помочь им в прак
тической работе, повысить эффек
тивность хозяйственного руководст
ва.

Обязанность руководителей, пер
вичных партийных организаций об
ластных учреждений, ведомств не 
пренебрегать дельными предложе
ниями, поступающими снизу, вни
мательно изучить их и принять 
действенные меры доя их выполне
ния. Надо, чтобы райкому партии, 
первичной партийной организации, 
коммунисты которой обращались с 
предложениями и просьбами, были 
даны ответы о том, что практиче
ски по ним сделан».

Только своевременная реализа
ция критических замечаний и 
предложений коммунистов будет 
все больше способствовать росту 
значения критики и самокритики в 
борьбе с недостатками, в борьбе за 
улучшение работы партийных орга
низаций. Предстоящий XXI съезд 
Коммунистической партии Советско
го Союза наметит программу наше
го движения вперед. Выполнить ее 
мы сможем при условии самого ак
тивного, деятельного участия широ
кого партийного актива и беспар
тийных масс трудящихся.

Новый участок 
электрифицированной дороги

ТАЙГА (Кемеровская область), 
1 ноября. (ТАСС). Досрочно закон
чена электрификация участка т̂ранс- 
сибирской магистрали Тайга — 
Болотная протяженностью в 108 
километров.

За сравнительно короткое время 
на линии сооружено пять тяговых 
подстанций, подвешено 480 кило
метров контактного провода, пост
роен ряд жилых и служебных по
мещений. Предусмотрен перевод тя
говых подстанций на телеуправле
ние.

Хорошо работали монтажники. 
Они провели монтаж контактной се
ти тяговых подстанций за один ме

сяц и 20 дней вместо предусмот
ренных 4—6 месяцев. Особенно от
личились бригады комсомольско-мо
лодежных поездов ТгёМг 259 и 706, 
где начальниками тов. Берсенев и 
Гайворон, бригады тов. Шустикова, 
Коробкова и других, систематически 
выполнявшие по две и более норм.

Вчера по новой электрифициро
ванной линии прошел первый поезд 
с грузом кузбасского угля. Его вел 
на новейшем электровозе Н-8 луч
ший машинист депо, депутат Вер
ховного Совета РСФСР А. П. Поро
шин.

Электрификация транссибирской 
магистрали продолжается.

Пребывание в Советском 
Союзе делегации Польской 

Народной Республики

В пряничном цехе томской кондитерской фабрики «Красная звез
да» установлена печь новой конструкции для выпечки бисквитного 
печенья. Если раньше за сутки выпекалось 1,2 тонны печенья, то 
сейчас — 3 тонны. К празднику цех освоил несколько новых сортов 
печенья и пряников.

Н а сн и м к е : п ек а р ь  А .  И . Б е н а р е с  у  н ов ой  п ечи .

Ф о т о  В . К азан ц ева .
-------------------------------- *  *  --------------------------------

П О  Д В А  Г О Д О В Ы Х  П Л А В А

Как самых дорогих гостей, как 
родных братьев принял белорусский 
народ гостящую в Минске делега
цию Польской Народной Республи
ки.

2 ноября члены делегации, раз
делившись на две группы, продол
жали знакомиться с Минском.

С утра Первый секретарь НК 
ПОРП В. Гомулка, член Политбюро 
ЦК ПОРП, председатель Государст
венного совета ПНР А. Завадский, 
член Политбюро ЦК ПОРП, предсе
датель Совета Министров ПНР 
Ю. Циранкевич и другие члены де
легации посетили музей истории Ве
ликой Отечественной войны. Вме
сте с ними были член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. И. Кириченко, кандидат в члены 
Президиума ЦК КПСС, первый сек
ретарь ЦК КП Белоруссии К. Т. Ма
зуров, председатель Президиума 
Верховного Совета БССР В. И. Коз
лов, председатель Совета Министров 
БССР Н. Е. Авхимович и другие.

После осмотра музея гости совер
шили прогулку по городу. На круг
лой площади они возложили венок у 
подножия памятника воинам и пар
тизанам, погибшим во время Вели
кой Отечественной войны.

Председатель Главного комитета 
Объединенной крестьянской партии, 
заместитель председателя Совета

Министров ПНР С. Игнар, министр 
культуры и искусства ПНР Т. Га- 
линский, член ЦК ПОРП, посол ПНР 
в СССР Т. Гедэ в сопровождении 
секретаря ПК КП Белоруссии 
Ф. А. Сурганова и других посетили 
колхоз имени Гастелло Минского 
района. По случаю пребывания 
польских гостей в колхозном клубе 
состоялся митинг, на котором вы
ступил С. Игнар.

Днем в зале заседаний Верховно
го Совета БССР состоялся многолюд
ный общегородской митинг, посвя
щенный приезду 8 Белоруссию де
легации Польской Народной Респуб
лики.

На митинге выступили товарищи 
А. И. Кириченко, К. Т. Мазуров и 
другие. В заключение на митинге 
выступил Первый секретарь ЦК 
ПОРП В. Гомулка. Митинг вылился 
в яркую демонстрацию нерушимой 
дружбы советского и польского на
родов.

В честь делегации Польской На
родной Республики ЦК КП Белорус
сии. Президиум Верховного Совета 
БССР и Совет Министров БССР 
устроили завтрак.

Вечером делегация ПНР спе
циальным, поездом отбыла из Мин
ска в Ленинград.

Соревнуясь за достойную встречу 
XXI съезда КПСС, многие рыбаки 
гослова и рыбоартелей Каргасокско- 
го района выполнили по два годо
вых плана.

Рыбаки Наунакского рыбопункта 
братья Скирневские завершили в 
октябре по две годовых нормы. 
Александр при годовом плане 46

центнеров выловил 97 центнеров 
рыбы, а Михаил — 96 цейтнеров.

Рыбаки бригады тов. Пшенични
кова из артели «Заря» 29 октября 
в Обской курье за два притонения 
поймали 30 центнеров рыбы, вы
полнив квартальное задание.

Рыбак Анисимов Казальцевского 
рыбопункта ловит рыбу в счет 
1960 года. Вдвое больше годового 
задания сдал рыбы тов. Индаев из 
артели имени Куйбышева. В лице
вые счета рыбаков артели имени 
Свердлова тт. Премякова, Тельцо-

Награждение орденами 
и медалями работников 
искусства и литературы 

К и р ги зско й  ССР
За выдающиеся заслуги в разви

тии киргизского искусства и лите
ратуры и в связи с декадой киргиз
ского искусства и литературы в го
роде Москве Президиум Верховного 
Совета СССР наградил орденами я 
медалями СССР 321 работника ис
кусства и литературы К иргизской 
ССР.

Орденом Ленина награждены: за
служенный деятель искусств Кир
гизской ССР, главный художник 
Киргизского государственного орде
на Ленина театра оперы и балета 
А. В. Арефьев, народный артист 
Киргизской ССР, народный акын
0. Болебалаев, народный артист 
Киргизской ССР, артист Государст
венного русского драматического 
театра им. Н. К. Крупской В. Ф. Ка
заков, народная артистка Киргиз
ской ССР, артистка Киргизского го
сударственного драматического те
атра Б. Кыдыкеева, народный ар
тист Киргизской ССР, директор и 
режиссер Киргизского государствен
ного ордена Ленина театра оперы и 
балета А. Куттубаев, поэт К. Мали
ков, народная артистка Киргизской 
ССР, солистка оперы Киргизского 
государственного ордена Ленина те
атра оперы и балета М. Махмутова, 
поэт Т. Умоталиев и народная ар
тистка Киргизской ССР, солистка 
Киргизской государственной ордена 
Трудового Красного Знамени филар
монии им. Токтогула Сатылганова 
М. Умурканпва.

Орденом Трудового Красного Зна
мени награждено 44. орденом «Знак 
Почета» — 86 и медалью «За тру
довое отличие» — 182 человека.

(ТАСС).

Об обеспечении населения гор. Москвы 
картофелем и овощами

ПК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановление об 
обеспечении населения Москвы кар
тофелем и овощами за счет произ
водства их в специализированных 
совхозах.

В постановлении отмечается, что 
задача состоит в том. чтобы в бли
жайшее •время обеспечить в. изоби
лии население городов и промыш
ленных центров овощами и картофе
лем в широком ассортименте, хоро
шего качества, по дешевым ценам я 
в течение круглого года. Практика 
передовых хозяйств показывает, что 
наиболее верный путь для быстрого

ДИССЕРТАЦИЯ
КОЛХОЗНОГО
ЗООТЕХНИКА

Добрая слава идет по стране о 
колхозе имени Горького Ленин
ского района Московской обла
сти — неоднократном участнике 
Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки. Из года в год жи
вотноводы артели добиваются все 
больших успехов. Неуклонно ра
стут надои молока. Если в 1952 
году от коровы в среднем полу
чали по 2.778 литров молока, то 
в 1957 году эта цифра возросла 
до 4.580 литров. В этих успехах 
большая заслуга колхозного зоо
техника Г. И. Авраменко.

Г. И. Авраменко трудится на 
этом поприще 25 лет. Без отрыва 
от производства он получил выс
шее зоотехническое образование, 
а сейчас, закончив заочную аспи
рантуру, готовится к защите дис
сертации. В основу этого труда 
на тему о влиянии различных ви
дов сочных кормов на рост, раз
витие и молочную продуктивность 
коров положены многолетние 
практические наблюдения и экс
перименты. Еще в 1952 году в 
колхозе была отобрана группа ко
ров. которой давали сочные кор
ма в различных сочетаниях. Это 
позволило установить, что луч
шим кормом является картофель 
в сочетании с силосом (в особен
ности с кукурузным силосом). 
Группа коров, получавшая этот 
вид корма, отличалась быстрым 
ростом, высокой удойностью при 
жирности молока на 0.5 процента 
выше, чем у других коров колхоз
ного стада.

На снимке: Г. И. Авраменко.
(Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

увеличения производства картофеля 
и овощей с наименьшими затрата
ми труда состоит в концентрации 
их посевов в крупных специализи
рованных хозяйствах.

ПК КПСС и Совет Министров 
СССР решили перевести 35 совхо
зов Московской области в специа
лизированные хозяйства для произ
водства картофеля и овогцей.

Решено превратить специализиро
ванные совхозы в образцовые хо
зяйства. Для руководства этими хо
зяйствами организуется Московский 
трест овоще-картофелеводческих 
совхозов.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР обязали Московский област
ной комитет КПСС и Мособлиспол- 
ком провести разъяснительную ра
боту в колхозах, имеющих значи
тельные площади посева картофеля 
и овощей, что государство и впредь 
может параллельно с закупками в 
совхозах производить закупку кар
тофеля и овощей в колхозах. Но в 
этих случаях колхозы должны зара
нее заключать с торгующими орга- 

j низаниями договоры, в которых 
I должно быть предусмотрено коли
чество поставляемого картофеля и 
овощей по ассортименту, оговорено 
количество этой продукции, сроки 
поставки и цены, по которым будут 
покупаться эти продукты. Если кол
хозы будут предлагать овощи и

фуражир Моховиков еще раз 
взвесил солому и прошел по коров
нику. Одна из доярок рассыпала 
часть соломы возле кормушки. Фу 
ражир сердито нахмурился:

— Не разбрасывайся, подобрать 
надо.

Вскоре аккуратно уложенная в 
кормушки солома была полита 
теплым соленым раствором. Фуражир 
достал грабли, еще раз прошелся по 
коровнику, собрал небольшую ку
чу оброненной в разных местах со
ломы и обратился к дояркам:

— Еще раз говорю: экономьте со
лому. Осень обманчивая: то холод
но, то тепло, нескоро, очевидно, до
ставим с лугов сено.

Так борются за экономию кормов 
на Новоселовской ферме колхоза 
«За коммунизм». Режим этот оправ
дан. Из-за плохих погодных условий 
в колхозе выполнили план заготовки 
кормов лишь наполовину.

Такое же положение во всех ос
тальных артелях района. Сена за
готовлено немногим более 54 про
центов к плану. Более чем на 21 
тысячу тонн недовыполнено задание 
по закладке силоса. Не везде по- 
хозяйски отнеслись к скирдованию 
соломы. В колхозе имени Мичурина 
ее убрали всего с 8 гектаров, тогда 
как посевная площадь зерновых 
превышает 850 гектаров. При срав
нительно больших посевных площа
дях всего с 40 гектаров собрали 
солому в колхозах «Путь Ильича» и 
имени Ленина.

Животновод колхоза имени Ста
лина тов. Жернаков подсчитал, что 
заготовленных кормов с трудом хва
тит до апреля, и, несмотря на это, 
в первые же дни стойлового перио
да их хранят и расходуют бесхозяй-

картофель по ценам, превышающим 
совхозные, то торгующим организа
циям покупать их будет невыгодно. 
Такие колхозы сами должны реали
зовывать свою продукцию на рынке 
по сложившимся ценам.

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР советуют 
колхозам уже сейчас изучить опыт 
передовых совхозов, выращиваю
щих картофель и овощи, и принять 
необходимые меры для сокращения 
затрат на производство этих видов 
продукции, причем если все работы 
на производстве картофеля и ово
щей будут механизированы, пра
вильно подобраны земельные участ
ки, своевременно и в необходимых 
количествах будут вноситься орга
нические и минеральные удобрения, 
организован полив, то производство 
картофеля и овощей будет обоюдо
выгодным и для колхозов и для го
сударства.

Совету Министров РСФСР поруче
но рассмотреть и решить вопрос об 
использовании пойменных земель 
рек Яхромы, Оки и Москвы-реки 
для увеличения на этих землях 
производства дешевого картофеля и 
овощей.

Тульскому, Брянскому, Рязанско
му, Калужскому облисполкомам 
предложено перевести группу сов
хозов на производство картофеля и 
овощей для поставки их в Москву.

ственно. На молочнотоварной фер
ме Яг 2 из-за трудностей с подво
зом сена с лугов коров в основном 
кормят яровой соломой, убранной в 
ненастную погоду и почти не обмоло
ченной. Такой корм коровы поедают 
охотно, жирность молока увеличи
лась.

Но этот ценный корм не берегут. 
Выдача его скоту производится без 
веса и нормы. Солома складывается 
далеко от коровника, доярки носят 
ее вилами и подают в кормушки че
рез оконные проемы, выставляя 
для этого рамы перед каждой груп
пой коров В результате солома раз
брасывается по всему пригону. Ут
ром 29 октября колхозники тт. Да
нилов и Гладких на автомашине 
вновь привезли солому с полей. На 
этот раз они сбросили ее еще даль
ше, у самой проезжей дороги. Вече
ром, когда эту солому нужно было 
раздать скоту, ее не оказалось. Она 
была съедена и затоптана в грязи 
скотом, принадлежащим жителям 
поселка.

Пришлось давать скоту солому, 
которой была закрыта силосная 
траншея, наполненная кормовым 
картофелем. Ночью часть раскрыто
го в траншее картофеля замерзла. 
Когда его привезли на кормокухню, 
он представлял из себя жидкий 
грязный кисель. Варить такой кар
тофель пришлось без веса, в боль
шем объеме, чем требовалось. Кста
ти, на кормокухне не оказалось да
же дров, и каждый раз для приго
товления пищи собирают доски, 
плахи, щепки. И все это происхо'- 
дит буквально под окнами правле
ния колхоза, где зоотехник тов. 
Трифонова спокпйно составляет кор
мовой баланс. Вряд ли при такой

ва, Ошлыкова внесено по 70—80 
центнеров рыбы при годовом плане 
37 центнеров.

248 ЯГНЯТ НА 100 
ОВЦЕМАТОК

Большого успеха в развитии овце
водства в этом году добились работ
ники овцефермы колхоза имени 
Свердлова Верхне-Кетского района. 
Они получили на 100 овцематок 
248 ягнят.

СТРОЯТ дом 
КУЛЬТУРЫ

Трудящиеся села Пышкино- 
Троицкое заканчивают строитель
ство районного Дома культуры со 
зрительным залом на 250 мест. 
Проведено несколько воскресников, 
в которых принимали участие по 
200 человек

бесхозяйственности все ее расчеты 
будут соответствовать действитель
ности.

В хозяйстве не все сделано для 
экономного, рационального расходо
вания кормов. Весы для взвешива
ния кормов еще не установлены, 
соломорезка не отремонтирована, 
чаны для запаривания стоят в раз
ных местах и требуют набивки но
вых обручей. В прошлом гочу для 
подстилки здесь использовали опил
ки с соседнего Кетского лесозавода, 
а сейчас при явном недостатке кор
мов для подстилки используют хо
рошую яровую солому.

Расточительно расходуются кор
ма перед трудной зимовкой и па 
других фермах. В колхозе имена 
Свердлова солому и брюкву не 
скармливают, а стравливают жи
вотным, выдавая этот корм без нор
мы и веса. Собранная здесь солома 
с площади, более 400 гектаров за
скирдована как попало и хранится 
плохо.

Только 28 октября поставили на 
стойловое содержание скот в кол
хозе имени Фрунзе. До этого коро
вы паслись без пастуха в болоте. 
Несколько раз ветеринарный работ
ник тов. Козлов составлял акты на 
падеж скота с категорическим за
ключением: «Пала от полного исто
щения». Но это не тревожило прав
ление и председателя тов. Бабина.

К началу зимнего стойлового со
держания скота здесь не установи
ли все имеющиеся в хозяйстве кпр- 
моприготовительные машины и ве
сы, откладывая эту работу до на
ступления санного пути.

Не учитываются корма на фер
мах колхозов «40 лет Октября»,

Новые
бензомоторные

пилы
ПЕРМЬ, 1 ноября. (ТАСС). Работ

ники управления лесной промыш
ленности Пермского совнархоза в 
содружестве с конструкторами 
Центрального научно-исследова
тельского института механизации и 
энергетики лесной промышленности 
создали новые образцы бензомотор
ных пил «Кама-1» и «Кама-2» с 
одно- и двухцилиндровыми двух
тактными двигателями мощностью в
3,5 и 5,5 лошадиных сил.

Предварительные испытания дали 
хорошие результаты. По сравнению 
с выпускаемой пилой «Дружба» но
вые мотопилы более мощны, имеют 
повышенную скорость резания, кро
ме того, пила «Кама-1» весит на 
один килограмм меньше пилы 
«Дружба».

Новые мотопилы могут работать с 
навесными приспособлениями: ма
логабаритными снегоочистителя
ми, различными типами сверл, ку
сторезами, лебедками для сплоточ
ных машин, пилоточными станками.

«Первое мая» и других, нет весов.
Корм задают здесь «на глазок», на
вильниками прямо с воза. Между 
тем, на складе Чажемтовской РТС 
имеются в продаже различные ве
сы.

В этом году многие колхозы со
ставили кормовые балансы по-ново
му, исходя из кормовых единиц. Это 
позволяет умело сочетать в рационе 
все виды кормов. Так сделали, на
пример, в колхозе «Искра Ильи
ча». Однако утверждение этих ба
лансов задерживается в горисполко
ме. А между тем, на ряде свино
ферм уже допускается перерасход 
картофеля и корнеплодов. В этом 
же колхозе «Искра Ильича» пере
расход кормов составил более 
5 центнеров.

Положение с кормами требует бе
режного, разумного их расходова
ния. Сигналы же с мест говорят, 
что в колхозах района еще не на
веден строгий режим экономии, не 
используется передовой опыт по 
сдабриванию, дрожжеванию и запа
риванию кормов, особенно грубых. 

Р ейдовая бригада газеты  «К рас* 
ное Знам я»:
В. Ш АТОВ —  колхозник сел ьх о з
артели «За ком м унизм », Ф. И ВА
НОВ —  зам . бригадира колхоза 
«За ком м унизм », В . ПАНОВА, 
В . Х Р У Л Е В А , Ф . СЫ ЧИНА —  до
ярки колхоза имени С тал и на, 
М. КОМ АРОВА —  работни ца кор
м окухни  колхоза имени С тали на, 
Н. Л Ы КО ВА —  доярка нолхоза 
имени С вердлова, В. ХОРКИН —  
сек р етар ь  парторгани заци и  кол хо
за имени Ф р ун зе, Н. ПЛОТНИКО
ВА —  сви н арка колхоза «И скра 
И льича». С. НЫТМАНОВ —  наш  
соб. корр.

В . БУТОРИ Н .
.....................„„„„„„„„„„„И,,,.......... ............ .............. ........................................................ ................................................................................................. ..

С навильника и „на глазок"
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центре внимания— вопросы
идеологической работы

На Аеиновской районной конфе
ренции докладчик— секретарь рай
кома КПСС тов. Савченков и высту
пающ ие в прениях делегаты говори
ли об огромной политической и 
трудовой активности трудящихся 
района, вставших на трудовую вах
ту в честь 41-й годовщины Вели
кого Октября и XXI еъезда партии.

В результате широко развернутого 
социалистического соревнования 
промышленные предприятия района 
выполнили девятимесячный план 
на 116,4 процента, выдав сверхпла
новой продукции более чем на 13 
миллионов рублей.

Неплохо справились с хозяйствен
ными задачами многие сельхозарте
ли района. Колхозы выполнили 
годовой план продажи мяса и моло
ка. Значительно увеличилось произ
водство молока, шерети и яиц. Не
смотря на неблагоприятные клима
тические условия, колхозы района, 
использовав раздельный способ 
уборки, более организованно, чем в 
прошлые годы, правели уборку уро
жая.

Все эти достижения тружеников 
сельского хозяйства и промышлен
ности района объясняются, прежде 
всего, благотворным влиянием прет
ворения в жизнь мероприятий пар
тии по перестройке управления 
промышленностью и строительством 
и реорганизации МТС, некоторым 
улучшением организационно-партий
ной и партийно-политической рабо
ты в районе.

Но не успехи были в центре вни
мания делегатов конференции. Речь 
шла о больших неиспользованных 
резервах, которые необходимо 
привести в действие, чтобы добить
ся нового подъема промышленного и 
сельскохозяйственного производства.

На конференции отмечалось, что 
за общими неплохими показателями 
работы промышленности района 
скрываются серьезные недостатки в 
деятельности предприятий. Многие 
из них имеют низкие качественные 
показатели. Неудовлетворительно 
работает в этом году Аеиновский 
леспромхоз, в течение продолжи
тельного времени срывают задания 
по вводу промышленных объектов 
строительные организации района и 
особенно МДО-131. На лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате еще высока себестои
мость продукции, плохо механизи
руются трудоемкие процессы. Ком
бинат не выполняет задания по по
ставкам продукции в другие эконо
мические районы.

Подобное положение и на других 
предприятиях, В Ланском леспром
хозе, например, техники достаточно 
для выполнения полутора-двух го
довых программ, однако она исполь
зуется нлохо. Как отмечалось на 
конференции, вес это объясняется 
тем, что райком КПСС поверхностно 
руководил промышленностью, глу
боко не вникал в деятельность 
предприятий, не направлял внима
ния первичных парторганизаций на 
решение коронных, перспективных 
вопросов производства. Районный 
комитет КПСС, как правило, инте
ресовался только выполнением 
предприятиями заданий по выпуску 
валовой и товарной продукций.

Вопросы технического прогресса, 
дальнейшего совершенствования про
изводства и механизации не были 
предметом обсуждения на заседани
ях бюро и пленумов райкома.

Поверхностно руководил райком 
партии и сельскохозяйственным про
изводством. В деятельности колхо
зов, РТС много серьезных недостат
ков. На низком уровне ведется в 
районе земледелие. Ряд колхозов в 
течение нескольких лет не вносит в 
почву минеральные удобрения. Пло
хо решается задача создания кормо
вой базы для общественного скота. 
Еще несколько лет назад доброй 
славой пользовались в области аеи- 
невские льноводы. Сейчас льновод
ство — одно из запущенных отрас
лей сельского хозяйства.

Особенно резко критиковали де
легаты райком КПСС за запущен
ность массово-политической работы 
в районе, Почти каждый из высту
пающих на конференции указывал 
на необходимость резкого улучше
ния идеологической работы. Ни у 
кого из делегатов не было сомнения 
В том, что многие недостатки в хо
зяйственном и культурном строи
тельстве являются следствием запу
щенности политической работы с 
Трудящимися.

В районе слабо ведется пропаган
да марксистско-ленинской теории. 
Агитационная работа носит кампа
нейский характер. Работники отде
ла пропаганды и агитации райкома 
КПСС и его заведующий тов. Canyj 
нов мало оказывали методической 
помощи пропагандистам, руководи
телям агитколлектива. В политиче
ской работе нет плановости.

Отмечалось, что многие партий
ные и хозяйственные руководители 
не выступают перед трудящимися с 
докладами и лекциями, не разъяс
няют им политику партии и прави
тельства.

Райком КПСС плохо организовал 
выполнение постановления Бюро 
ЦК КПСС по РСФСР «О неудовлет
ворительном состоянии политической 
работы среди интеллигенции в Том
ской областной партийной организа
ции» и решения IV пленума обкома 
КПСС по этому вопросу. Многие 
представители интеллигенции слабо 
привлекаются к политической работе 
среди трудящихся.

В связи с обсуждением состоя
ния идеологической работы на кон
ференции шел большой разговор об 
ответственности каждого коммуни
ста за порученное дело. Приводи
лись многочисленные факты, когда 
отдельные коммунисты, руководите
ли безответственно относились к 
своему делу, партийным поручениям, 
а райком КПСС и его секретари 
мирились с этим.

Слабая постановка воспитатель
ной работы с.кадрами привела к 
тому, что отдельные коммунисты, 
руководители перестали считаться с 
решениями райкома, не выполняют 
партийных решений. Не выполнили 
решения райкома КПСС, встали на 
путь игнорирования раздельного 
способа уборки председатели колхо
зов коммунисты тт. Волков, Ново
сельцев, Соколов. Директор лесопе
ревалочного и деревообрабатываю
щего комбината тов. Буций и на
чальник МДО-131 тов. Чернуха иг
норируют решение бюро райкома 
КПСС, обязывающее их улучшить 
бытовые условия рабочих поселка 
Сосновка.

Серьезные нарекания вызывает у 
руководителей колхозов работа рай
онной инспекции сельского хозяй
ства и ее начальника тов. Косача. 
Работники инспекции, но выра

жению делегата тов. Волкова, руко
водят сельским хозяйством не вы
ходя из кабинета.

Недооценка воспитательной рабо
ты приводит подчас к тому, что от
дельные руководители успокаивают
ся на достигнутых результатах, не 
проявляют к себе высокой требова
тельности. Так, в недалеком прош
лом Аеиновский леспромхоз был од
ним из передовых предприятий 
района, Руководители леспромхоза 
тт. Авраменко и Некрасов успокои
лись на достигнутом. Благодушие 
привело их к потере чувства ответ
ственности за порученное дело.

Отсутствие высокой требователь
ности к себе, притупление крити
ческого отношения к евоей работе 
проявилось и в выступлениях ряда 
делегатов на конференции. Так, ди
ректор лесоперевалочного . и дерево
обрабатывающего комбината тов. 
Буций, выступая на конференции, 
некритически оценивал деятель
ность своего предприятия.

Делегаты резко критиковали рай
ком КПСС за неудовлетворительный 
подбор и расстановку кадров.

У нас в колхозе, — говорила

Чему учат итоги года
ШЕГАРКА, (По телефону). Много 

важных проблем и нерешенных̂  за
дач обсуждалось на XVII партийной 
конференции Шегарского района. 
Но основное внимание было уделе
но изучению опыта и критике не
достатков в работе райкома партии, 
райисполкома, РТС, первичных пар
тийных организаций, правлений 
колхозов в новых условиях.

На конференции отмечалось, что 
за последние голы значительно под
нялась экономика колхозов. Рас
ширились посевные площади, повы
силась урожайность зерновых и 
технических культур. Увеличилось 
поголовье общественного животно
водства и возросла его продуктив
ность, особенно продуктивность мо
лочного скота. Район больше произ
водит товарного зерна, картофеля, 
мяса, молока и других продуктов 
сельского хозяйства. Улучшилось 
материальное положение колхозни
ков, Меняется облик сел и дере
вень, в них появилось много новых 
жилых домов, построено немало 
производственных помещений, но
вых животноводческих дворов. В 
ряде колхозов развернулось строи
тельство культурно-просветитель
ных учреждений.

Коммунисты донимают, что рост 
экономики колхозов произошел„  .  ~  ------------------  , -  р а ц п и щ и » , !  — г

на конференции дрярка сельхозарте- прежде веего потому, что партией и
тт правительством были созданы для

этого все условия. Но бесспорно и 
то, что немалую роль сыграло улуч
шение организаторской роли райко* 
ма партии, повышение боеспосроно- 
сти и инициативы первичных пар
тийных организаций.

Особенно заметных результатов 
район добился в 1957 году. Колхо
зы вырастили и собрали хороший 
урожай зерновых, он составил 13,3 
центнера с гектара. Район досрочно 

план заготовок хлеба,

ли «40 лет Октября» т о в .  Цыганко
ва, — что ни год, то новый предсе
датель. Частая смена руководителей 
отрицательно сказывается на разви
тии коллективного хозяйства.

Некоторые делегаты указали на 
необходимость повышения роли 
первичных парторганизаций.

— Работники райкома порой 
вместо конкретной помощи секре
тарям колхозных парторганизаций, 
развития активности первичных ор
ганизаций, —- говорил председа
тель колхоза «Комсомолец» тов. 
Кливинский. — занимаются их 
мелкой опекой. Часто можно видеть, 
как секретари райкома в дни убор
ки часами ходят за комбайнами, 
контролируют их работу, В то же 
время слабо повышают ответствен
ность первичных парторганизаций 
за проведение хозяйственных кам
паний.

Райком КПСС и его организаци
онный отдел мало помогали секре
тарям парторганизаций.

Резкой критике был подвергнут 
райком партии за слабое руковод
ство местными Советами, профсоюз
ными и комсомольскими организа
циями.

Конференция прошла в обстанов
ке деловой критики и самокритики. 
Делегаты проявили нетерпимость к 
недостаткам и горячее желание уст
ранить их. Выступило более 2В 
человек. В работе конференции 
принял участие секретарь обкома 
КПСС тов. Федосеев,

Были выеказаны критические за
мечания и предложения в адрес 
Томского совнархоза, комбината 
«Томлес», облздравотдела и других 
областных организаций.

Конференция приняла постанов
ление. направленное на улучшение 
всей организационно-партийной и 
партийно-политической работы, на

выполнил 
картофеля и молока.

В новый хозяйственный год кол
хозы вступили экономически окреп- 
шими. Постановление февральского 
Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации МТС» вызвало новый 
подъем политической и трудовой 
активности тружеников деревни, 
способствовало росту хозяйственией 
инициативы.

Чему учит опыт этого года?
Располагая собственной техни

кой, колхозы стали . значительно 
лучше ее использовать. Несмотря 
на крайне запоздалую весну и бель-1 
ший объем работы, они быстрее и 
организованнее провели весенний 
сев, выполнив план на 107 про
центов. Повысилась культура обра
ботки почвы и качество сева. Боль
шинство колхозов имело свои доб
ротные сортовые .семена. Вся пше
ница была посеяна но чёрному па
ру и зяби. Шире применялся узко
рядный посев. Руководителя колхо
зов, специалисты сельского хозяй
ства строже следили за соблюдени
ем правил • агротехники. Хорошо 
проведенный весенний сев и по
следующие мероприятия по уходу 
за посевами обеспечили хороший 
урожай и в этом году.

Но райком партии, райисполком, 
правления, многих колхозов допу-

иости хлебов. Коеовнцу начали с 
опозданием на 2 — 3 недели. В 
результате уборка урожая затяну
лась, настали ненастные дни, и по
этому были допущены большие по
тери зерна.

На конференции подчеркивалось, 
что пора сделать правильный вы
вод из ошибок и решительно осу
дить противников прогрессивного 
метода уборки урожая, обеспечить 
широкое его применение как глав
ного средства предохранения уро
жая от потерь.

Уроки отчетного периода свиде
тельствуют о серьезных недостатках 
В работе РТС. Как отмечали многие 
делегаты, райком партии после ре
организации МТС не обеспечил пра
вильного руководства ремонтно-тех
ническими станциями. Жизнь пока
зывает, что РТС должны быть спо
собными в любое время оказывать 
техническую помощь колхозам. 
Главным в работе РТС должна быть 
именно правильная эксплуатация 
техники в колхозах. Между тем, 
РТС с этой задачей справляются 
плохо.

Председатель колхоза «Прогресс» 
т. Мастрюков указал на крупные 
недостатки в работе Гусевской РТС. 
Она по существу не контролировала 
использование техники и плохо 
оказывала помощь в ремонте ма
шин. Подобные недостатки отмеча
лись в работе Баткатской РТС. 
Председатель колхоза «Коммунист» 
тов. Цуканова указала, что механи
ки РТС редко бывают в колхозе, а 
когда правление колхоза сообщало 
в РТС о неполадках, оттуда работ
ники выезжали с большим опозда
нием. РТС не обеспечена достаточ
ным количеством запасных частей 
для машин, и колхоз вынужден сам 
доставать запасные части. Это удо
рожает ремонт.

— В нашем небольшом колхозе, 
— сказала тов. Цуканова, — на 
ремонт техники уже израсходовано 
12 тысяч рублей.

Директор Баткатской РТС тов. 
Волков сказал, что РТС не сумели 
перенести в свою работу все то 
пенное, что было в деятельности 
МТС. Не было тесной связи с кол
хозами и механизаторами, по суще

ству была ликвидирована диспет
черская связь. Не оказывалось до
статочной помощи в организации 
эксплуатации техники, а главное— 
не было должного контроля за тех
ническим состоянием машин.

Отмечалось также, что РТС пло
хо организуют осенне-зимний ре
монт машин, с колхозами до сих 
пор не заключены договоры на ре
монтные работы.

Как отмечалось на конференции, 
проблема е механизаторскими кад
рами оказалась сложнее, чем она 
представлялась на первый взгляд. 
Большинство механизаторов изъяви
ло желание поехать на работу в те 
колхозы, откуда они в свое время 
пришли в МТС. В некоторых колхо
зах недостает кадров.

Вопрос упирается в оплату тру
да. Механизаторы неохотно идут в 
отстающие колхозы, где все еще 
низка оплата трудодня. А некото
рые из приехавших на работу в 
другие колхозы считают  ̂себя там 
временными людьми и работают не 
в подлую меру своих сил.

Вопрос об оплате труда не на
шел еще правильного разрешения 
как отмечал бригадир тракторно-по
леводческой бригады колхоза «К 
новым победам» т. Варламов. Коно- 
возчик часто зарабатывает в не
сколько раз больше, чем квалифи
цированный тракторист.

Поднимался вопрос о денежной 
оплате труда. Известно, что трудо
день сыграл положительную роль в 
организационно-хозяйственном ук
реплении колхозов. Но теперь эко
номически окрепшие колхозы могут 
перейти на денежную оплату. Пре
имущества такого решения вопроса 
очевидны. Денежная оплата даст 
возможность установить. строгий 
контроль рублем, оплачивать труд в 
большем соответствии с выработ
кой, повысится материальная заин
тересованность колхозников. Разу
меется, надо подходить дифферен
цированно к каждому колхозу при 
решении вопроса о денежной опла
те труда.

Много на конференции уделено 
внимания пропаганде и внедрению 
опыта передовиков сельского хо
зяйства и достижений науки. Мно

гие колхозы из года в гед получа
ют низкие урожаи кукурузы, так 
как игнорируют квадратно-гнездо
вую посадку этой культуры, плохо 
ухаживают за ней. Между тем, 
опыт передовых колхозов района 
показывает, что можно получать 
высокие урожаи кукурузы. На 
опытном участке в колхозе «К но
вым победам» кукуруза^дала свыше 
700 центнеров зеленой массы с 
гектара,

Слабо применяется передовой 
опыт в животноводстве. Разовые 
свиноматки, сухой откорм евиней и 
другие Методы в животноводстве не 
нашли широкого применения в кол
хозах района. На ряде молочното
варных ферм не обеспечен надле
жащий уход и кормление дойных 
коров, все это сдерживает рост про
дуктивности животноводства.

Отмечалось, что районная инс
пекция сельского хозяйства (на
чальник тов. Катаржнов) слабо 
распространяет и внедряет передо
вой опыт.

Резкой критике была подвергну
та работа райисполкома и его пред
седателя тов. Севастьянова. Как от
мечалось, аппарат райисполкома 
работает без должного напряжения, 
слабо вникает в деятельность кол
хозов и РТС.

Делегаты конференции говорили 
о необходимости повысить уровень 
организационно-партийной и идео
логической работы. Особенно боль
шая задача стоит перед колхозны
ми партийными организациями. В их 
ряды влились коммунисты — ме
ханизаторы и специалисты, и силы 
их возросли. Надо пересмотреть 
расстановку коммунистов, создать 
в бригадах партийные группы. В 
связи с этим возрастает ответствен
ность райкома партии за работу 
колхозных партийных организаций.

В работе конференции принял 
участие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

***
На состоявшемся организацион

ном пленуме первым секретарем 
райкома партии избран тов. Высоц
кий А. Е., секретарями — тт. Буг
ров Р. М. и Юрастоя Н, М.

М. МАЛЬЦЕВ.

Больше внимания бытовым и культурным 
запросам населения

мобилизацию коммунистов и всех ; стили серьезные ошибки при убор-
трудящихея района на достойную 
встречу XXI съезда КПСС.

***
Состоялся пленум райкома КПСС.

ке хлебов. Райком не обеспечил 
широкое и правильное применение 
раздельной уборки урожая.

Как известно, к косовице хлебов
Первым секретарем райкома партии при раздельном способе надо при- 
избран тов. Савченквв (Ъ А., сек- ' етупать, когда зерно находится в 
ветарями •— тт. Чаиулавв В. И. и i начальной, восковой спелости. Меж- 
Паваев П, А. ду тем, в большинстве колхозов

В. СЕЛИВАНОВ. I района выжидали полной созревав-

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ МЕТОДЫ ПАРТИЙНОГО 
РУКОВОДСТВА ХОЗЯЙСТВОМ

Состоялась Кожевниковская рай
онная партийная конференция. С 
отчетным докладом выступил секре
тарь райкома КПСС тов. Головенко. 
Претворяя в жизнь решения партии 
и правительства о крутом подъеме 
вельского хозяйства, районная пар- 
тайная организация за отчетный 
период добилась некоторых положи
тельных результатов в развитии 
реех отраслей сельскохозяйственно- 
F0 производства. Посевные площади 
увеличились по сравнению с 1957 
годом на 4.599 гектаров, освоено 
3.142 гектара новых земель.

Поголовье крупного рогатого ско
та за 9 месяцев возросло на 1.178 
голов. Надой молока на каждую фу
ражную корову увеличился на 354 
килограмма по сравнению е тем же 
периодом прошлого года.

Район выполнил план продажи 
государству хлеба, мяса, молока и 
шерети,

В то же время в работе партий' 
ной организации района допущено 
много крупных недостатков и оши
бок.

В районе низка культура земле
делия, в колхозах игнорируются 
передовые агротехнические приемы 
возделывания почвы, почти не при
меняются местные и минеральные 
удобрения. Недооцениваются техни
ческие культуры — лен и карто
фель, игнорируется раздельная 
уборна зерна. В запущенном состоя
нии находится птицеводство. Нын
че в районе не выполнен план 
подъема зяби и засыпки семян.

Наличие этих недостатков стало 
возможным потому, что райком пар
тии и райисполком смирились с не
достатками и не требуют ответст
венности за состояние дел в поле- 
водетве и животноводстве с руково
дителей колхозов, РТС, работников 
районной инспекции и специалистов 
сельского хозяйства,

Райком и райисполком мало ока
зывают помощи отстающим колхо
зам. В районе совершенно неудов
летворительно изучается, распрост
раняется и внедряется в производ
ство передовой опыт. Слабо постав
лена массовая политическая работа 
среди трудящихся.

На эти недостатки указывалось в 
принятом недавно постановлении 
бюро обкома КПСС по отчету сек
ретаря райкома партии т. Головенко 
и председателя райисполкома 
т. Плотко.

Делегаты конференции признали 
постановление бюро обкома КПСС 
правильным. Председатели колхозов 
«Рассвет», имени Калинина т. Ха- 
ритоненков и тов. Щербаков, ком
байнер колхоза «Герой труда» 
т. Липухин, директор Ювалинской 
РТС т. Сулимов и некоторые другие 
говорили о том, что решение бюро 
обкома КПСС касается всех чле
нов бюро райкома 'КПСС и всех ком
мунистов района.

*—В колхозе «Заветы Ленина»,— 
сказал тов. Христенко, — можно 
своими силами расширить посевные 
площади до двух тысяч гектаров 
за счет улучшения конфигурации 
полей, раскорчевки болот и кустар
ников. Но руководители колхоза не 
считают нужным утруждать себя 
этой работой.

В колхозах «Путь Ленина», име
ни Дзержинского, имени Чапаева п 
некоторых других ежегодно допу
скается мелкая пахота без предплуж
ников и без лущения стерни, в ре
зультате поля зарастают сорняками, 
и урожаи получаются низкими.

В колхозе «Коммунист» на протя
жении ряда лет на значительных 
площадях производится обработка 
почвы но методу Т. Мальцева, 
что дает прибавку урожая до трех 
центнеров на гектар. Но этот опыт

не находит применения в осталь
ных колхозах района,

В текущем году перед колхозами 
района стояла задача вести хлебо
уборку только раздельным способом. 
Однако лафетными жатками скоще
но лишь 49 процентов зерновых, 
что повлекло за собой затяжку убор
ки урожая и большие потери зер
на. В колхозах име|РИ Ленина, име
ни Кирова, «Путь Ленина», «Герой 
труда» с большим опозданием вве
ли в работу жатки. Райком и рай
исполком своевременна не призвали 
виновных к порядку,

Справедливой критике были под
вергнуты работники РТС. Секретарь 
парторганизации колхоза «Заветы 
Ленина» тов, Емельянов говорил:

—» Мы приняли от РТС три жат
ки, но они оказались неисправными. 
Плохо нам помогает РТС и в ремон
те техники. Сравнительно небольшие 
поломии у тракторов в мастерских 
устраняются по 7 — 12 дней.

Районная инспекция по сельскому 
хозяйству также работала плохо. 
Это вынужден был признать и РУ" 
воводитедь инспекции тов. Ермаков.

Говоря о стиле руководства рай
кома и райисполкома, тов. Ермаков 
отметил, что в районе принижена 
роль заведующих отделами, других 
пуководителей. Тт. Головенко и 
Плотко пытаются все вопросы ре
шать сами. Они приучили председа
телей колхозов по любому вопросу 
обращаться только к ним.

Конференция отметила, что тру
дящиеся района, борясь за претворе
ние в жизнь поставленной партией 
задачи — в ближайшие годы дог
нать США по производству живот
новодческих продуктов на душу на
селения, добились некоторых поло
жительных результатов. Колхозы с 
каждым годом все больше произво
дят и продают государству мяеа и 
молока. Однако в районе крупного

гектаров 
8, а ко-

рогатого скота на 100 
пашни составляет только 
ров — 3 головы. Отдельные колхо
зы -=■ «Наша Родина», «Новый 
путь» и другие — за отчетный пе
риод не увеличили, а, наоборот, 
уменьшили поголовье скота.

Самой запущенной отраслью кол
хозного производства в районе яв
ляется птицеводство. Кур имеется 
на 100 гектаров пашни только 60, 
а яиц от них получено по 37 штук- 
В колхозе имени Калинина, «К но
вым победам», «Н овая  Сибирь», 
«Прогресс», имени Кирова птице
фермы вообще ликвидированы.

На конференции было отмечено, 
что в районе недооценивается пар
тийно-массовая работа. Райком пар
тии и его секретарь тов. Головенко 
слабо руководят этим участком ра
боты.

Недооценка партийно-массовой 
работы привела к тому, что в значи
тельной части колхозов, учреждений 
и предприятий агитколлективы без
действуют, лекции, доклады и бесе
ды не проводятся, стенные газеты 
выпускаются от случая к случаю, 
наглядная агитация отсутствует.

В районе крайне слабо растут 
ряды партии: за отчетный год в 
партию принято только 47 человек.

Большим недостатком является и 
то, как отмечал делегат тов. Ва
сильев, что райком партии и рай
исполком мало уделяют внимания 
строительству школ, клубов, крас
ных уголков, лечебных учреждений,

В работе конференции принял 
участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

На состоявшемся пленуме райкома 
КПСС первым секретарем избран 
тов. Головенко Ф. Т„ секретаря
ми — тт. Христенко Я. И., Бетоне-

" "  '■ А. ВАНИН.

XVIII партийная конференция 
Куйбышевского района прошла под 
знаком деловой критики и само
критики, при высокой активности 
ее участников.

В работе предприятий и органи
заций этого района за отчетный 
период было немало положительных 
результатов, но докладчик и высту
павшие в прениях больше всего 
указывали на те серьезные недо
статки, устранение которых позво
лит успешнее справиться с задача
ми, выдвигаемыми жизнью.

В Куйбышевском районе располо
жены почти все коммунально-быто
вые, торговые и энергетические 
предприятия города, большинство 
организаций транспорта, связи, уч
реждения культуры, областные ор
ганизации и ведомства.

Участники конференции указыва
ли на ряд недостатков в работе 
этих организаций.

Большие претензии были предъ
явлены к Томскому совнархозу и 
его партийной организации.

Управление легкой и пищевой 
промышленности совнархоза плохо 
решает вопросы снабжения конди
терской фабрики сырьем. Была не 
редана претензия коммунистов 
швейной фабрики № 5 к совету 
народного хозяйства, который со
вершенно прекратил обмен опытом 
работы с лучшими фабриками 
страны, фабрике не оказывается 
должной помощи в наведении по
рядка в учете. Совет народного хо
зяйства не провел ни одной техни
ческой конференции.

Секретарь партийного бюро сов
нархоза тов. Устинович говорил о 
необходимости умелого сочетания 
политической работы е хозяйствен
ной, отметил, что отдельные ком
мунисты-руководители не выдвига
ют никаких вопросов перед пар
тийными организациями. Так, тов. 
Гридин — председатель совнархо
за — ни разу не обращался с ка
ким-нибудь вопросом в парторгани
зации.

Острой и злободневной в районе 
является жилищно-бытовая проб
лема.

На 1958 год было установлено 
задание—построить 36 тысяч квад
ратных метров жилья, в том числе 
27 тысяч квадратных метров под
рядным и хозяйственным способом, 
и 9 тысяч квадратных метров си
лами индивидуальных застройщи
ков, Но задание выполняется не
удовлетворительно.

На 1 ноября едаяо в эксплуата
цию только 30 домен (из 97 запла
нированных) общей площадью 9 
тысяч квадратных метров, в то 
время, как по графику должно 
быть сдано 20 тысяч квадратных 
метров.

Выясняя причины провала плана 
жилищного строительства, доклад
чик тов. Кривошеев и выступив
шие в прениях тт. Михайлов. Ла
пин, Василевский, Мосин, Еременко 
и другие подвергли резкой критике 
работу треста «Томскстрой» (управ
ляющий тов. Исаков) и руководите
лей ряда предприятий, виновных в 
срыве плана жилищного строитель
ства.

—Строительство общежития пед
института,̂ —сказал тов. Южанин,— 
запланировано как первоочередная 
стройка. Институт выделил тресту 
«Томскстрой» 150 студентов на 
строительство, своевременно обес
печивал финансирование строй
ки, приготовил необходимое обо
рудование. Но из-за того, что 
дело велось крайне медленно, 
из 2.140 тысяч рублей, отпущен
ных на строительство, освоено толь
ко 1.200 тысяч рублей. Тов. Иса
ков срыв строительства объясняет 
отсутствием денег и оборудования.
На самом же деле все есть, только 
руководители треста безответствен
но относятся к стройке.

Директор ГЭС-I тов. Гулявский 
отметил, что район по вводу жилья 
занимает последнее место в городе. 
Совет народного хозяйства не ока
зывал помощи предприятиям, веду
щим строительство хозяйственным 
способом.

Выстудивший на конференции 
управляющий трестом «Томскстрой» 
тов. Исаков пытался объяснить и 
низкое качество работ и несвоевре
менную сдачу отдельных объектов 
в эксплуатацию различными несу 
ществещшми причинами. Можно 
согласиться в выступлении Исако 
ва только с тем, что многпобъект- 
ность — бич, срывающий все пла
ны и графики, Вместо 5 — 6 объ
ектов тресту ежегодно планируется 
18 — 20, Рабочие то и дело пере
брасываются с одного объекта на 
другой, и в результате не дости
гается ни должного качества, ни 
требующихся темпов работы.

Срывают график ввода жилья в 
эксплуатацию и руководители заво
да резиновой обуви, треста «Маело- 
пром», фабрики «Культтовары», 
пассажирской автобазы, областной 
филармонии.

Коммунисты, горячо обсуждая 
этот вопрос, указывали также, что 
ряд предприятий — завод резино
вой обуви, автобаза, автомобильный 
трест, треет комбытобслуживания и 
другие — плохо оказывают помощь 
индивидуальным застройщикам в 
приобретении строительных матери
алов. Мало и совершенно неудов
летворительно занимался этим во
просом райисполком.

Райком КПСС недостаточно 
предъявлял требовательности к пар
тийным организациям и хозяйст
венным руководителям за срыв 
плана жилищного строительства.

Ввод 36 тысяч квадратных мет
ров жилой площади нужно рассмат. 
ривать как одну из первоочередных 
задач районной партийной органи
зации.

Делегаты конференции выразили 
неудовлетворение работой ряда тор
говых организаций и предприятий 
общественного питания, При попу
стительстве отдельных руководите
лей и партийных организаций в 
торговле все еще встречаются жу
лики, которые набивают себе кар
маны за счет трудящихся.

Тов. Окороков отметил в своем 
выступлении, что продавцы мяса на 
центральном рынке и в других ма

газинах все время низкие сорта ме*
шают с более высокими и продают 
по повышенным ценам. Работники 
магазинов гориромторга нередко за
вышают цены на ходовые промыш
ленные товары, но борьбы с этими 
Преступлениями в горпромторге не 
ведется,

Делегаты конференции требовали 
серьезно улучшить работу артелей, 
комбината бытового обслуживания, 
призванных удовлетворять насущ
ные запросы трудящихся.

Тт. Южанин и Еременко, отме
чая актуальность вопросов, подня
тых в записке Н. С. Хрущева «Об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы 
народного образования в стра
не», говорили, что не только педа
гогическую общественность, но и 
каждую семью интересует вопрос: 
какой будет наша школа, что она 
должна дать учащимся.

— Коллектив пединститута, —* 
сказал тов. Южанин,—приветству
ет появление этого важнейшего до
кумента, который направлен на 
дальнейшее совершенствование дела 
народного образования, на усиление 
связи обучения с жизнью, с рабо
той предприятий и колхозов.

Большое внимание участники 
конференции уделили улучшению 
партийно-организационной работы, 
более правильной организации конт
роля и помощи секретарям партий
ных организаций.

В партийных организациях обко
ма союза рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промыш
ленности, хлебозавода, общества 
рыбаков и охотников и облеиец- 
связи работа признана неудовлет
ворительной. В 51 организации 
сменились секретари. Больше 20 
секретарей парторганизаций были 
не избраны по их личной просьбе. 
Чем вызваны эти просьбы и почему 
райком КПСС не заинтересовался 
этим положением? На этот вопрос 
ответа дано не было.

Выступившие в прениях гг. 
Устинович, Розанов, Еременко, Пе
чальное и другие отмечали, что 
райком КПСС все еще неудовлетво
рительно организует работу с сек
ретарями первичных партийных ор
ганизаций. Главное — райком пар-1 
тии и его отделы слабо обобщают 
опыт работы, недостаточно органи
зуют учебу секретарей, на семи
нарах мало разбирается вопросов 
внутрипартийной работы первичных 
организаций.

— Необходимо, чтобы райком пар̂  
тии учитывал специфику работы 
отдельных партийных организаций, 
проводил с секретарями специаль
ные семинары, например, с рабо
тающими в училищах трудовых ре
зервов, в общеобразовательных 
школах, в культурно-просветитель
ных учреждениях, — говорили Ста 
Еременко, Печальнов и др.

На состоявшемся пленуме райко4 
ма КПСС первым секретарем избран 
т. Кривошеев А, П., секретарями^ 
тт. Коробков М. Б. и Симонен*? 
ко В, И.
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ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС
В связи в публикуемым сегодня в получении визы  для выезда за гра-

печати письмом Б. Л , Пастернака 
товарищ у Н, С. Хрущ еву ТАСС 
уполномочен заявить, что со сторо
ны советских государственных ор
ганов не будет ни ка ки х  препятст
вий, если Б. Л. Пастернак выразит 
желание выехать за границу для 
получения присужденной ему npej 
мин. Распространяемые буржуазной 
прессой версии о том, что будто бы 
Б. Л. Пастернаку отказано в праве 
выезда за границу, являются гр у 
бым вымыслом.

К а к  стало известно, Б. Л. Пастер
нак до настоящего времени не обра
щался ни  в какие советские госу
дарственные органы с просьбой о

ницу и что со стороны этих орга
нов не было и не будет впредь воз
ражений против выдачи ему выезд
ной визы.

В случае, если Б. Л. Пастернак 
пожелает совсем выехать из Со
ветского Союза, общественный строй 
и народ которого он оклеветал в 
своем антисоветском сочинении 
«Доктор Ж иваго», то официальные 
органы не будут чинить ему в этом 
никаких препятствий. Ему будет 
предоставлена возможность выехать 
за пределы Советского Союза и 
лично испытать вее «прелести ка 
питалистического рая».

О тех, кто с песней по жизни шагает

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза

Никите Сергеевичу ХРУЩ ЕВУ
Уважаемый Н икита Сергеевич!
Я обращаюсь к  Вам лично, ЦК 

КПСС и Советскому Правительству.
Из доклада т . Семичастного мне 

стало известно о том, что прави
тельство «не чинило бы н и ка ки х  
препятствий моему выезду из 
СССР»,

Для меня это невозможно. Я  свя
зан с Россией рождением, жизнью , 
работой.

Я  не мыслю своей судьбы отдель
но и  вне ее. Каковы  бы ни были 
мои ош ибки и заблуждения, я не 
мог еебе представить, что окажусь 
в центре такой политической кам
пании, которую стали раздувать во

кр у г  моего имени на Западе.
Осознав это. я  поставил в изве

стность Ш ведскую  Академию о сво
ем добровольном отказе от Нобелев
ской премии.

Выезд за пределы моей Родины 
для меня равносилен смерти, и по
этому я прошу не принимать по от
ношению ко мне этой крайней меры.

Положа р у ку  на сердце, я кое- 
что сделал для советской литерату
ры и могу еще быть ей полезен,

Б. ПАСТЕРНАК.
31 октября 1958 г.

Письмо получено адресатом 31 
октября 19 58  г. В 18 чае. 00 мин.

В  селе Бакчар м н о го  л ю 
бителей художественной са
модеятельности. В круж
ках, организованных при 
районном Доме культуры, 
занимаются пожилые и мо
лодежь, В райцентре и окре, 
стных деревнях устраива
ются интересные массовые 
мероприятия". Весело н с 
пользой проводят часы от
дыха труженики полей и 
ферм, механизаторы, сель
ская интеллигенция.

Ниже рассказывается, как 
бакчарский Дом культуры 
строит евою работу.

,Новости 
жизни**

НОТА МИД СССР 
ПОСОЛЬСТВУ США

1 0  октября е. г. посольство США 
в  Москве прислало в МИД СССР но
ту  относительно созыва совещания 
экспертов но вопросу о предотвра
щении внезапного нападения, яв
ляющ уюся ответом на ноту Совет
ского правительства от 15 сентяб

ря.
1 ноября Министерство иностран

ны х дел СССР направило посольству 
СШ А ответную ноту по этому во
просу. В ответной ноте констати
руется согласие правительства США 
с предложением Советского прави
тельства о созыве совещания экс
пертов в Женеве 10  ноября 1958  
года. Таким  образом, говорится в 
ноте, можно считать согласованным 
вопрос о времени и месте созыва 
совещания.

Советское, правительство, отме

чается в ноте, принимает к  сведе
нию, что со стороны западных дер
жав, кроме США, в совещании бу
дут участвовать Великобритания, 
Франция, Канада и Италия и, воз
можно, другие страны. Советское 
правительство сообщило, что в со
вещании примут участие предста
вители СССР, Польши, Чехослова
кии , Румынии, Албании и, возмож
но, других стран.

К а к  говорится в ноте, Советское 
правительство считает, что работа 
экспертов должна быть направлена 
на выработку практических реко
мендаций о мерах но предотвраще
нию внезапного нападения в соче
тании с определенными шагами в 
области разоружения.

(ТАСС).

Нота Советского правительства 
итальянскому правительству

1 ноября заместитель Министра 
иностранных дел СССР А В. Заха
ров принял чрезвычайного и пол
номочного посла Итальянской рес
публики г-на Л. Пьетромарки и 
вручил ему ноту Советского прави
тельства правительству Итальян
ской республики з связи с тем, 
что правительство Италии заклю
чило с правительством СШ А согла
шение о строительстве на итальян
ской территории американских баз 
для запуска ракетного оружия, ко 
торые войдут в военную систему 
Североатлантического союза (НАТО),

Советское правительство заяв
ляет, говорится в ноте, что разме
щение в Италии американского ра
кетного и ядерного оружия усили
вает угрозу к а к  для мира в Евро
пе, так  и прежде всего для самой 
Италии. Итало-американское согла
шение о создании на территории 
Италии баз для запуска ракетного 
оружия, указывается в ноте, не 
цожет не вызвать серьезной озабо
ченности у всех миролюбивых 
стран и особенно у  тех стран, ко
торые И  своему географическому

положению могут оказаться в ра
диусе действия ракет, размещен
ных на базах в Италии. В ноте 
подчеркивается, что в Италии да
же не делают секрета из того, что 
эти базы будут направлены просив 
Советского Союза и других миро
любивых государств.

Было бы наивным думать, отме
чается в ноте, что те государства, 
безопасности которых угрожаю т ра
кетные базы НАТО, не примут в 
случае необходимости мер для на
несения решительного удара по 
территории, где расположены эти 
базы, чтобы дать отпор агрессии.

Советское правительство, у казы 
вается в ноте, сочло своим долгом 
сделать настоящее заявление, ру
ководствуясь своей неизменной по
литикой укрепления мирз и обес
печения безопасности народов,

Советское правительство заявило, 
что вся тяжесть ответственности 
за последствия, которые повлечет 
за собой создание на территории 
Италии баз для запуска ракетного 
оружия, полностью ляжет на пра
вительство Италии.

(ТАСС).

В Томском электромеханическом 
институте инженеров 

железнодорожного транспорта
ВЫМПЕЛ — ЛУЧШИМ
На механическом факульте

те института установилась хо
рошая традиция. Здесь регу
лярно подводятся итоги уче
бы студентов по группам. 
Лучшей по успеваемости груп
пе фанультета и потока вру
чаются переходящие вымпелы.

Недавно по решению бюро 
ВЛКСМ лучшей группой фа
культета признана группа 
14-а (староста В, Бабанин, 
комсорг Б, Кондрашин), Пере
ходящие вымпелы вручены 
также передовым группам по
токов,

НОВОЕ ОБОРУДОВАНИЕ
Новым оборудованием по

полнились лаборатории транс
портной связи. Получена точ
ная измерительная аппаратура 
для исследования работы 
устройств связи на электрифи
цированных . участках желез
ных дорог. Для лаборатории 
радиотехники приобретен из
меритель частотных характери
стик. который позволяет про
верять радиотехнические схе
мы на сверхвысоких частотах.

Всю новую аппаратуру лабо
ранты установили своими си
лами.

УСПЕХИ СПОРТСМЕНОВ
Хорошо выступали спорт

смены института * эстафе
те, посвященной 40-летию 
ВЛКСМ. С общим временем 
33 минуты 24 секунды коман
да ТЭМИИТэ заняла первое 
место, Переходящий кубок в 
третий раз остался в ру
ках студентов-железнодорож- 
ников

НАГРАДА ЗА ТРУД
За успехи, достигнутые в 

уборке урожая 1958 г., 37
студентов института награжде
ны почетными грамотами Кри- 
вошеинского райкома партии 
и райисполкома, 5 студентов 
получили грамоты за работу 
на полях колхозов Молчанов- 
ского района.

Грамотой Кривошеинского 
райкома ВЛКСМ награждена 
комсомольская организация 
первого курса электромехани
ческою факультета. 130 сту
дентов получили благодар
ности.

Посмотрите на сложенный вче
тверо пригласительный билет. 
Четко выделяются слова «Ново
сти жизни», Эю программа 
устного журнала, который выхо
дит у нас ежемесячно. Цель его— 
систематически информировать 
трудящихся о событиях за рубе
жом, новейших достижениях со
ветской науки и техники, литера
туры. искусства и спорта. К уча
стию в журнале привлекаются 
учителя, врачи, агрономы, работ
ники культурного фронта, физ
культурники, передовики произ
водства.

Первый номер вышел в июле, 
Бакчарцы внимательно слушали 
международный обзор заведую, 
щего районе И. И Харламова, ео. 
дерясательную беседу райвоенко, 
ма т. Рябцева «Побеждаем кос
мическое пространство». О новей
ших сельскохозяйственных маши, 
нах' рассказал главный инженер 
Балканской РТС тов. Богомолов, 
Большой интерес вызвало вы, 
ступление хирурга больницы 
А. Я. Пауля о борьбе за долго, 
летие человека. С новинками ху
дожественной литературы озна
комила собравшихся завуч сред
ней школы Л. В. Казанцева. Теп
ло была встречена страничка ху
дожественной самодеятельности. 
Были также показаны научно-по, 
нулярные и хроникальные филь
мы. <

@о второй номер для разнооб, 
разия мы ввели спортивную стра
ничку: «Легкоатлеты и штанги
сты  на международной арене». 
Бурными аплодисментами награ
дили нашего бакчарца Г. Волке, 
ва — преподавателя физики, 
чемпиона Сибири и Дальнего Во
стока по штанге.

Третий выпуск журнала от
крылся беседой заместителя ре
дактора местной газеты Н. Шер- 
стюка о провокационных дейст
виях США против Китая. В про
грамму вошла также злободнев
ная тема: «Новейшие изделия из 
синтетических материалов для 
нужд трудящихся» (лектор Н. Т. 
Зотова — преподаватель средней 
школы). Был также продемонст
рирован киножурнал «Новости 
науки и техники». Как всегда, 
одна страничка посвящалась вы
ступлениям участников художе
ственной самодеятельности.

Жители райцентра полюбили 
такие вечера. В Дом культуры 
поступают десятки вопросов, ко
торые волнуют бакчарцев и на 
которые они хотят услышать от-
В6Т' Б. ПЧЕЛИНЦЕВ,

директор районного Дома
культуры:.

Здорово
получается

Песни разные бывают. Веселые 
и грустные, медленные и быстрые, 
протяжные и отрывистые. У каж
дой свой характер. Поймешь их 
душу, прочувствуешь слово, вду
маешься в смысл, значит, испол
нишь по-настоящему. Это учиты
вает наш художественный руко
водитель Иван Александрович Ка
занцев, когда подбирает репер
туар. разбивает партии на голоса.

Слышите, поет Майя Захарчен
ко! «Помню, я еще молодушкой 
была!..». Волнение, вызванное 
незабываемой встречей, воспоми
наниями сменяется сожалением 
по утраченной молодости. Сколько 
чувства вложено в исполнение! 
Майе особенно удаются русские 
народные песни.

Совсем иная по своему складу 
Люба Черенцова. Задумчивая, 
мечтательная. Полюбились ей ли
рические песни из кинофильмов 
«Девушка без адреса», «Зеленые 
огни». Ни одной новинки не про
пустит. Зато Нина Воронкова ка
жется рожденной' для шуточных 
припевок на колхозные темы. Бой
кая, энергичная. Здорово у нее по
лучается:

У коровника играют t ,
Три баяна дружно влад:
Женихи не забывают, 
Развлекают нас, девчат:..
Можно назвать ряд других уча

стников вокальной группы: Анну
Трибчнскую, Галину Кожану, Ра
ису Дементьеву, Артура Роберту- 
са. Поограмма у нас разнообраз
ная. Есть сольные номера, вы
ступаем вдвоем и втроем. Сейчас 
нашего полку прибыло. Вокальная 
группа разрослась в хор из двад
цати пяти человек. Готовимся к 
всенародному празднику — слав
ной годовщине Великого Октяб
ря. Разучиваем песню Мурадели 
«Партия — наш рулевой», «Си
бирские частушки».

На засыпающее село льется 
мелкий косой дождь, а в од
ной из комнат Дома культуры 
идет очередная репетиция вокаль
ной группы. Иван Александрович 
растянул меха баяна. Полилась 
любимая мелодия: «Приезжал в 
деревню Ленин». Ее подхватил 
хор. Песня растет, ширится, уно
сится вдаль...

Н. БОРОВИЧЕНКО, 
член вокальной группы.

'#• *

Помощь „старшего 
брата"

Районный Дом культуры — не только центр, в 
котором устраиваются лекции, беседы, концерты, 
тематические вечера и другие массовые мероприя
тия. Перед ним поставлена и другая не менее 
важная задача — постоянно укреплять связи с 
сельскими клубами и красными уголками, оказы
вать им помощь в работе. Что мы уже сделали в 
этом направлении?

Оборудовали методический уголок. Работник 
культурного фронта найдет здесь интере у Щ 
его материал. Есть что подобрать для драматиче
ского кружка, хорового, вокальной группы, для 
художественного чтения. Так, к юбилею комсомо
ла мы рекомендовали литературно-музыкальные
композиции «С беспокойным встаньте рядом», «ве
селое соревнование». Единая тематика — героизм, 
пафос созидания пронизывают «Песню моло
дых», «На полевом стане», пьесу «На линии фрон
та» «Комеомольекую эстафету». Мы также подго
товили репертуар для вечера посвященного сорок 
первой годовщине Великой Октябрьской социали
стической революции. На стенде выставлены от
рывки из пьес Тренева «Любовь Яровая» и Погоди
на «Человек с ружьем», тексты песен «Да здравст
вует наша держава», о героях гражданской войны 
и многое другое.

В эти дни в методическом уголке часто собира
ются культработники. Они заходят за советом, что
бы разучить новую песню, позаимствовать материал 
для драматического кружка. Недавно приезжали 
заведующие Подольским, Первомайским и Сухов- 
ским сельскими клубами тт. Ильинский, Чернышев 
и Зеля. Они получили пьесы, размноженные на пи
шущей машинне. реквизиты для постановок. Наш 
завсегдатай — заведующая Вавиловским сельским 
клубом т. Выбриг. Ей понравились интермедии 
Масса и Червинского «Способный ученик» и «При
ходите в гости». Мы также порекомендовали ей 
для чтецов монолог Христины Архиповны из пьесы 
Корнейчука «Платон Кречет». По своему содержа
нию он очень подходит для праздничного концерта.

Работники Дома культуры выезжают в села, что
бы на месте оказать практическую помощь в орга
низации досуга трудящихся. В октябре, например, 
мы провели совместно с заведующим Чернышев
ским клубом т Богачевым вечер доярок в колхозе 
«Северное сияние». Подготовка заняла полмееяца. 
Беседовали на фермах с животноводами, прислу
шивались к их мнениям, помогали в оформлении 
клуба наглядной агитацией. i

Вечер оставил много воспоминаний.
Особое место в работе Дома культуры занимает 

школьная самодеятельность, .Мы следим за ее успе
хами, направляем, подсказываем. Так, девятиклас- 
ники подготовили интересный литературно-музы
кальный монтаж к сорокалетию комсомола, хорео
графический кружок Дома пионеров под нашим ру
ководством разучивает танцы народов СССР.

В ближайшее время мы наметили провести ку
стовой семинар в Семеновском сельском клубе. 
Примут участие в нем культработники из самых от
даленных населенных пунктов. Цель — показать, 
как проводится тематический вечер с массовыми 
играми и аттракционами.

То, что сделано, — лишь начало. Нечего греха 
таить, многие культурно-просветительные очаги на 
селе предоставлены самим себе. Наш долг —■ таи 
поставить работу, чтобы везде чувствовали методи
ческую и практическую помощь своего «старшего 
брата» — Дома культуры.

В. СУРИН, 
художественный руководитель.

☆  ☆

Н А Ш

Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й

Мне хочется рассказать о драматическом круж
ке. Помню, готовились к сорокалетию Октября. 
Шли разговоры, что приехал новый художествен
ный руководитель. Прийти первой — не хватало 
смелости. Пока я решила иначе помочь: откладыва- 
ла на приметное местечко литературу, которая, 
на мой взгляд, могла пригодиться участникам худо
жественной самодеятельности. Вскоре зашел в 
библиотеку новый художественный руководитель 
В. П. Сурин. Я выложила на етол целую стопу 
репертуарных сборников, разговорились... Словом, 
меня «завербовали» в драматический коллектив.

Прибегаю вечером в Дом культуры, кружковцы 
все в сборе. Глазам не дерю: среди молодежи сидит 
пенсионерка Александра Ракитина. Ее-то отлично 
знаю! Должно быть, лет двадцать тому назад пер
вый раз на сцене видела. Мне предложили роль 
Климовны в пьесе «Рыбачка с побережья». Снача 
ла думала — не справлюсь. Нелегкая задача соз
дать образ старой женщины. Тут мне помогли 
Александра Александровна н Василий Петрович 
Сурин. Пришлось много поработать, зато эту Роль 
сейчас помню, до того вжилась в образ своей 
героини.

Коллектив у нас небольшой, но все энтузиасты, 
горячие любители сценического искусства. Участие 
в художественной самодеятельности считают таким 
же ответственным делом, как труд на производстве. 
Нельзя умолчать об учителе М. П. Мелентьеве, 
медсестре М. Кийьо, наботнице райкома ВЛКСМ 
Г. Костровой колхознике А. Илларионове, слесаре 
автохозяйства Н. Скачкове, рабочем РТС А. Реве
ре. Пришли «новички», вчерашние десятиклассни
ки Н. Соломенников, В. Коробейников, Э. Петухов.

Сейчас работаем над одноактными пьесами Сухо
дольского «У порога» и Кулика «На линии фрон
та». Параллельно проходят репетиции комедии в 
трех действиях Л. Рудого «Воздушный замок». 
Сюжет злободневный. Перед зрителем — 
образ пустой, избалованной, эгоистичной белоручки, 
выпестованной сердобольной матушкой,—Лирочни.

Большая ответственность ложится на Машу 
Кийко — сыграть Лиру. Нужно много упорства, 
изобретательности, чтобы скромной и трудолюбивой 
девушке перевоплотиться в белоручку, избалован
ную матерью. Роль мамаши —- Олимпиады Петров
ны Сквози яковой поручили мне. Чтобы полнее 
раскрыть этот отрицательный образ, я обращаюсь 
к художественной литературе, припоминаю, где еще 
встречаются тание. «героини»,

В ближайшее время кружковцы приступят к ра
боте над пьесами В. Губарева «Барышня» и 
А. Островского «Сердце — не камень».

Очень обрадовала нас недавно полученная из 
Москвы посылка: в ней — новинки для нашего 
драматического коллектива. Значит, мы покажем 
еще не один интересный спектакль.

■'••• е . АГАФОНОВА,
заведующая детской библиотекой.

НА ОДНОМ ВЕЧЕРЕ...-
Заканчивались пос

ледние приготовления. 
Художественный pyj 
ководитель Василий 
Петрович Сурин на
кинул белоснежный 
халат и, копируя док
тора, обратился к во
ображаемым зрите
лям:

— Где болит? На 
что жалуетесь?

Шуточная сценка 
неплохо получалась.

Надежда Борови- 
чеяно отставила горя
чий утюг и аккуратно 
уложила в чемодан 
выглаженные платья. 
Галина Кожана перед 
зеркалом примеряла 
сарафан. В соседней 
комнате сыпались ча
стушки. Звонким де
вичьим голосам тихо 
вторил баян.

Все то и дело по
сматривали на часы. 
Вечер доярок в кол
хозе «Северное сия
ние» назначен на де
вять. Уже пять, а 
еще нет многих уча
стников художествен
ной самодеятельно
сти. Наконец, в кори
доре послышались то
ропливые шаги, хо
хот, Наверное, они! 
Еще минута, и в по
мещение ввалилась 
веселая гурьба. В фу
файках, теплых плат
ках — по-рабочему.

— Прибыли, Васи 
лий Петрович, — от 
рапортовали девчата 
— Малость задержа 
лись. Хлеб спасали 
А сами скорее к бая

нисту, репетировать. 
Как рукой сняло уста
лость. I

Через час подошел 
колхозный «газик», 
и первая партия круж
ковцев уселась в ма
шину.

Сельский клуб при
нял праздничный вид, 
нарядился в кумач 
лозунгов и плакатов. 
На алых полотнищах 
начертаны слова: «В
мирном соревновании 
догоним США по про
изводству мяса, моло
ка и масла на душу 
населения!». На вид
ном месте красова
лись обязательства 
работниц ферм, ря
дом — итоги за де
вять месяцев. Нет, у 
животноводов крепкое 
слово. Александра 
Шляпкина, Анна Гу
барь, Александра 
Кузнецова и другие 
нынче непременно 
трехтысячницами ста
нут, а по две тысячи 
килограммов молока 
многие уже получили 
от каждой коровы.

Зал заполняется. 
Молодежь останавли
вается у монтажа, 
рассказывающего о 
славных делах комсо
мольцев. Звучит му
зыка. В первых рядах 
—- доярки. Они впол
не заслужили такое 
внимание: в колхо
зе «Северное сияние» 
самые высокие удои.

После приветствен
ных речей, выступле
ний животноводов и

вручения почетных 
грамот обкома КПСС 
и облисполкома начи
нается большой кон
церт. Русские народ
ные песни исполняет 
баянист Иван Алек
сандрович Казанцев. 
Стихли последние 
аккорды... Прислу
шиваешься, и кажет
ся, что не умолк бой
кий разговор коробей
ников, что шумит 
рожь высокая. Горячо 
аплодируют колхоз
ники.

Поют | солистки: 
Майя Захарченко, Ан
на Трибунская, Нина 
Воронкова, Надежда 
Боровиченко, Раиса 
Дементьева. Поют с 
душой. Им хочется, 
чтобы колхозники хо
рошо отдохнули, веее- 
ло и с пользой прове
ли время. Тенло 
встречают В. Велижа- 
нина. Прочитанные им 
басни «На птичьем 
дворе», «Секрет» — 
на злобу дня. Очень 
кстати шуточная сцен
ка «Беспокойная». Ряд 
комедийных ситуаций 
с дояркой, приехав
шей на курорт, вызы
вают непринужденный 
смех. Хорошо испол
няют роли Любовь 
Черенцова и Василий 
Петрович Сурин.
Взволнованно звучит 
стихотворение «Нам 
нужен мир». Когда 
его читает Галина Ко
жана, в зале царит 
полная тишина.

Бурными аплодисментами
встречают солистку бакчарского 
районного Дома культуры Майю 
Захарченко. Мягко, задушевно 
звучат в ее исполнении русские 
народные песни. .

Долго длится кон
церт, разнообразна 
его программа Но 
вечер не закончен, 
танцы сменяются мас
совыми играми и ат
тракционами. Можно 
посоревноваться в 
ловкости и быстроте. 
А ну, кто первый на
полнит столовой лож
кой стоящий вдалеке 
стакан, кто меньше 
разольет воды! Состя
заются пожилые и мо
лодежь. Не стесняй
тесь, выходите на 
круг! Слышите, баян 
выводит плясовую. 
Эй, танцоры, за луч
шее исполнение — 
приз! Дважды повто
рять не приходится, 
желающих много. Ху
дожественный руко
водитель Василий
Петрович Сурин не
утомим на выдумки. 
В зале смех, веселье.

Называют фамилии 
передовых доярок, от 
имени участников ху
дожественной само
деятельности район
ного Дома культуры 
им вручаются памят- 

- ные подарки.
Тепло провожали 

кружковцев.
— Приезжайте ча

ще. Всегда желанны
ми гостями будете.

Хорошее и нужное 
мероприятие провел 
бакчарский Дом куль
туры. Оно заслужива
ет всяческой поддер-
ЖКИ I
А. СОКАЛЬСКИИ.

с. Чернышевка.

До концерта 
и после...

«Я, комбайнер колхоза «Рос
сия» П. Прибылов, посмотрел 
концерт агитбригады бакчарско
го Дома культуры. Остался очень 
доволен».

«Со старанием и любовью бы
ла подготовлена концертная про
грамма. Большое спасибо В. П. 
Сурину, И. Казанцеву, М. Захар
ченко, Л. Черенцовой за достав
ленное удовольствие и развлече
ние. Желаем дальнейших творче
ских успехов.

По поручению членов колхоза 
«Россия» Р. Гречухина».

В тетради отзывов собраны 
Многочисленные записи о работе 
нашей агитбригады. Их оставили 
люДи различных профессий, раз
ных возрастов. В простых словах, 
идущих от сердца, — благодар
ность за организованный досуг.

Все это после концерта, а до?..
Много дней подряд лил дождь. 

Дороги превратились в липкое 
месиво. Медленно движется авто
машина, украшенная флажками, 
лозунгами и плакатами. С тру
дом добрались до Панычева. 
Дальше - невозможно продолжать 
путь. Как быть? Агитбригаду 
ждут хлеборобы в Косом Логе. 
Только вперед! На повозках, 
пешком.,, Промокли до нитки, 
озябли, но ровно в назначенный 
час открылся занавес. Кружков
цы, успевшие обогреться и за
быть дорожные тяготы, задори- 
сто выводили «Куманек, побывай 
у меня». Песни сменялись сцен
ками, частушками, - художествен
ным чтением. Каждый номер за
канчивался продолжительными 
аплодисментами. Особенно нрави
лись зрителям . «Сатирические 
куплеты» в исполнении И. А. Ка
занцева, интермедии — В. Тряс- 
цына и Н. Луговской, дуэты Ан
ны Трибунской и Нины Ворон
ковой, сольные выступления 
М. Захарченко, Л. Черенцовой, 
В. П. Сурина. I

Трудным был путь агитбрига
ды. В условиях бездорожья, в 
слякоть и холод умело и упорно 
вел грузовик шофер Иван Фо
кин, доставляя участников худо
жественной самодеятельности из 
села в село. Добирались до са
мых отдаленных поселков Заха- 
ровского и Семеновского сель
ских Советов. Неожиданно в де
ревнях, затерянных в тайге, по
являлись красочные афиши, из
вещавшие о предстоящем кон
церте.

19 октября агитбригада дала в 
райцентре отчетный концерт. 
Выезды на село — не сезонное 
дело. Они не прекратятся и зи
мой. В плане — проведение те
матических вечеров, концертов с 
новой программой.

М. МЕЛЕНТЬЕВ, 
член совета районного 

Дома культуры.

i >1
ы  ■ ш

?  щ Е
■<&* W-mSF S-:

iА

lip г
ШШ

Идет репетиция спектакля л. Рудого «Воздушный замок». В сопровождении аккордеона поет Надежда Боровиченко.
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Заявление премьер-минист ра  
временного правительства  

Алж ирской Республики

« я

X X  съезд Коммунистической
партии Дании

Заявление делегации Советского 
Союза на XIII сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН
В связи с обсуждением вопроса о прекращении 

испытаний ядерного оружия в Первом 
политическом комитете

'  КОПЕНГАГЕН, 1  ноября. 
(ТАСС). Как сообщает газета 
«Ланд ог фольк», на открывшем
ся вчера XX съезде Коммунисти
ческой партии Дании с политиче
ским докладом ЦК выступил се
кретарь Коммунистической пар
тии Дании Поуль Томсен.

Наиболее характерным для на
шего времени, оказал докладчик, 
является укрепление сил социа- 

. лизма'. Борьба идет сейчас между 
капитализмом и социализмом, и 
в этой борьбе силы социализма 
доказывают свое превосходство. 
Это также понимают сейчас в 
цитадели монополистического ка
питала — США. Поэтому там не 
желают и боятся мирного сорев
нования между двумя системами 
и их странами. Поэтому они си
стематически прибегают к дейст
виям, которые ввергают в опас
ность мир.

Социалистические страны и со- 
. циалистическое движение в це
лом, отметил Томсен, являются 
главной силой, которая может 
предотвратить войну и добиться 
ослабления напряженности и 
установления мирного . развития. 
Мы не можем, однако, ограни
читься только констатацией это
го, и мы не можем просто пере
поручить нашим товарищам в 
других странах вести за это борь
бу. Для нас должно быть ясным, 
что это такая борьба, в которой 
мы не можем выступать в каче
стве зрителей и пытаться занять 
промежуточную позицию, крити
куя обе стороны и понемногу 
похваливая обе стороны, как это 
делает Союз коммунистов Юго
славии. Для нас должно быть 
ясно, что это борьба не на 
жизнь, а на смерть, в которой 
мы должны стать на одну сторо
ну, на сторону сил социализма и 
мира.

Затем докладчик подверг кри
тике ревизионистские взгляды 
Акселя Ларсена и остановился на 
вопросах политической работы 
партии. Мы хотим, сказал до
кладчик, сохранить нашу Комму
нистическую партию Дании как 
верного члена международной 
пролетарской семьи и желаем, 
чтобы были проведены организа
ционные, политические и персо
нальные обновления, которые 
обеспечили бы движение партии 
вперед и поддержку со стороны 
рабочего класса и всего трудово
го народа. |

По докладу Поуля Томсена 
развернулись оживленные пре
ния. I

С приветственной речью высту
пил . глава делегации КПСС, кан
дидат в члены Президиума ЦК 
КПСС и секретарь ЦК КПСС 
тов. П. Н. Поспелов.

— Коммунистическая партия 
Дании, — сказал он, — вступи
ла в 40-й год своего существова
ния и прошла за это время боль
шой и трудный путь борьбы, за
щищая интересы трудящихся 
Дании, их социальные и демокра
тические права. П. Н. Поспелов

ВАШИНГТОН, 1 ноября. 
(ТАСС). Представитель государ
ственного департамента Уайт 
сделал вчера на пресс-конферен
ции' заявление, разоблачающее 
утверждения о том, что после со
вещаний Даллеса на Тайване 
чанкайшисты якобы отказались

говорит о самоотверженной борь
бе многих датских коммунистов в 
тяжелые годы гитлеровской ок
купации и отмечает, что в пос
левоенные годы Коммунистиче
ская партия Дании идет в пер
вых рядах миролюбивых сил дат
ского народа', борющихся за мир 
и национальную независимость 
своей страны.

Далее П. Н. Поспелов говорит 
об успехах и задачах Советского 
Союза в области строительства 
коммунизма. Он говорит о дости
жениях Советского Союза за 
41 год Советской власти в обла
сти промышленности, крутого 
подъема сельского хозяйства, в 
деле осуществления культурной 
революции, об огромной заботе 
КПСС и Советского государства 
о повышении материального бла
госостояния и культурного уров
ня жизни народа. П. Н. Поспелов 
отмечает далее замечательные 
победы в строительстве социа
лизма, одерживаемые трудящи
мися Китайской Народной Рес
публики и других стран народной 
демократии.

Быстрое развитие мировой си
стемы социализма, заявил 
П. Н.. Поспелов, наглядно дока
зывает неоспоримое преимущест
во социализма перед отживаю
щей свой век капиталистической 
системой и облегчает рабочему 
классу и всем трудящимся капи
талистических стран борьбу за 
их насущные интересы, за мир, 
демократию и социализм.

За год, прошедший после Мос
ковских совещаний Коммунисти
ческих и рабочих партий, произо
шла дальнейшая консолидация 
Коммунистических и рабочих пар
тий, идейное и организационное 
укрепление их рядов. Эго обстоя
тельство вызывает со стороны 
империалистической реакции но
вые попытки любыми средствами 
подорвать единство международ
ного коммунистического движе
ния, расправиться с коммуни
стическими партиями и другими 
демократическими движениями. 
Нельзя забывать, продолжал он, 
что реакционная, буржуазия на
ряду' с политическими средства
ми преследования демократиче
ских сил прибегает к идеологи
ческим методам борьбы, делая 
сейчас основную ставку на реви
зионизм с тем, чтобы изнутри 
ослабить Коммунистические и ра
бочие партии. ,

Ревизионизм, являющийся 
идейным оружием реакции и 
представляющий собой основную 
опасность для коммунистического 
движения, решительно осужден 
всеми братскими партиями. Ан
тимарксистские, антикоммунисти
ческие взгляды современного ре
визионизма, его стремление при
способиться к капитализму осо
бенно наглядно проявились в ре
визионистской программе Союза 
коммунистов Югославии. Эта 
программа по своему основному 
содержанию является програм
мой правого оппортунизма, на-

от планов вооруженного нападе
ния на Китай.

Как указал Уайт, совместное 
заявление Даллеса и Чан Кай- 
ши, опубликованное на Тайване, 
не лишает чанкайшистов права 
использовать вооруженную силу 
для оказания помощи какому- 
либо «крупному восстанию в кон-

правленной на ревизию важней
ших положений марксизма-лени
низма. Естественно, продолжал 
П. Н. Поспелов, что все комму
нистические партии подвергли 
принципиальной марксистской 
критике положения программы 
СКЮ, несовместимые с марксиз
мом-ленинизмом.

П. Н. Поспелов говорит затем 
о значении для партии единства 
и сплоченности ее рядов и со
блюдения незыблемого ленинско
го организационного принципа 
демократического "централизма.

Остановившись ' на борьбе про
тив угрозы атомной войны и 
охарактеризовав роль СССР в 
этой борьбе, П. Н. Поспелов от
метил ' стремление Советского 
Союза укреплять дружбу и со
трудничество со всеми странами, 
в том числе и с Данией. Он сде
лал краткий исторический обзор 
мирных связей и дружбы народов 
СССР и Дании.

В заключение своего выступле
ния тов. Поспелов зачитал при
ветствие Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза:

«XX съезду Коммунистической 
партии Дании.

Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского 
Союза шлет братский привет 
XX съезду Коммунистической 
партии Дании и желает успехов 
в его работе.

Коммунистическая партия Да
нии прошла под знаменем марк
сизма-ленинизма большой и слав
ный путь борьбы за дело рабо
чего класса и всех трудящихся 
Дании, за их социальные и демо
кратические права.

Вместе со всеми прогрессивны
ми силами Коммунистическая 
партия Дании активно выступает 
за прочный мир и дружбу между 
народами, против подчинения 
своей страны политике агрессив
ных блоков, за независимость и 
национальный суверенитет Да
нии.

Верная марксистско-ленинским 
принципам, Коммунистическая 
партия Дании дает отпор реви
зионистским вылазкам и попыт
кам ревизионистов нарушить 
единство и сплоченность партии.

Центральный Комитет КПСС 
желает Коммунистической пар
тии Дании дальнейшего органи
зационного и идейного укрепле
ния ее рядов и успехов в ее 
борьбе за жизненные права и 
свободы трудящихся, за мир и 
социализм, ■

Да здравствует Коммунистиче
ская партия Дании! Да здравст
вует дружба народов Советского 
Союза и Дании!

Центральный Комитет 
Коммунистической партии 

Советского Союза».
Сегодня на утреннем заседа

нии съезда продолжались прения 
по политическому докладу Цент
рального Комитета.

тинентальном Китае». г
Комментируя это заявление 

Уайта, американские телеграф
ные агентства прямо расценива
ют его как указание на то, что 
США поддержат чанкайшистов в 
использовании ими вооруженной 
силы против Китайской Народ
ной Республики.

НЬЮ-ЙОРК. 2 ноября. (ТАСС). 
Вчера делегация Советского Сою
за, после окончания дискуссии в 
Первом политическом комитете 
Генеральной Ассамблеи, сделала 
следующее заявление:

Ночью 1 ноября после трехне-  ̂
дельной дискуссии Политический 
комитет закончил обсуждение не
которых вопросов разоружения. 
Это произошло в ненормальной 
обстановке давления и неблаго
видных маневров со стороны 
представителей США, которые и 
на сей раз помешали принятию 
решений, отвечающих интересам 
мира и безопасности народов.

Как известно, наиболее акту
альным вопросом, который вол
нует народы всех стран в настоя
щее время й который необходимо 
и возможно безотлагательно ре
шить, является вопрос о полном и 
безусловном прекращении испы
таний ядерного оружия. Этого 
единодушно требуют все честные 
люди во всех странах, отдающие 
себе отчет в той большой опасно
сти, которая таится в продолжаю
щихся испытаниях атомных и во
дородных бомб как для здоровья 
людей, так и для сохранения ми
ра и безопасности народов.

Стремясь покончить с гонкой 
атомных вооружений и избавить 
нынешние и будущие поколения 
от угрозы войны и последствий 
растущей радиации. Советское 
правительство настойчиво добива
лось и добивается' запрещения 
ядерного оружия, прекращения 
его производства и изъятия его 
из вооружений государств.

Учитывая, что США и другие 
западные державы всячески про
тивились и противятся принятию 
радикального решения по этим 
вопросам. Советское правитель
ство предложило осуществить 
первый весьма важный шаг в 
этом направлении — прекратить 
окончательно и навсегда испыта
ния всех видов ядерного оружия 
с установлением эффективного 
международного контроля за со
блюдением соответствующего со
глашения. Чтобы способствовать 
практическому решению этого са
мого злободневного международ
ного вопроса, в чем кровно заин
тересованы все народы. Совет
ский Союз пошел на односторон
нее. прекращение испытаний ядер- 
нбго . оружия, несмотря на то, что 
он; произвел меньше таких испы
таний. чем США и Англия. Пра
вительства этих двух стран, к со
жалению. не последовали этому 
примеру и провели самую интен
сивную серию таких испытаний, 
осуществив за короткий период 
более 50 ядеоных взрывов боль
шой мощности.

В ответ на советское предложе
ние о безусловном и окончатель
ном запрещении ядерных испыта
ний правительства США и Анг
лии изъявили согласие лишь вре
менно приостановить такие испы
тания на один год.

Такая позиция правительств 
этих двух стран не была случай
ностью. Дискуссия в Первом по
литическом комитете Генераль
ной Ассамблеи показала, что пра
вительства США и Англии не 
хотят ни прекращения ядерных 
испытаний, ни решения других 
вопросов разоружения. Пустив в 
ход машину голосования, США

добились голосами своих союзни
ков по военным блокам принятия 
угодной им резолюции, которая 
не только не способствует полно
му и безусловному запрещению 
испытаний ядерного оружия, но 
является лишь тормозом для по
ложительного решения этого во
проса.

Если у кого-либо и были еще 
иллюзии относительно подлинной 
позиции правительств США и 
Англии в вопросе о прекращении 
испытаний ядерного оружия, то 
теперь они окончательно развея
ны.

Приходится сожалеть, что в ре
зультате очевидного для всех на
жима США на зависимые от них 
делегации они протащили резолю
цию в Первом комитете, которая 
наносит серьезный урон престижу 
Организации Объединенных На
ций и подрывает ее как инстру
мент сохранения и укрепления 
мира.

Обращает на себя внимание, 
однако, тот важный факт, что 
большинство стран Азии и Афри
ки, в их числе такие, как Индия, 
Индонезия, Бирма, Цейлон, Объ
единенная Арабская Республика, 
Ирак, Саудовская Аравия, Марок
ко. Гана, Эфиопия, Япония, поло
вина стран Европы, включая и 
такие нейтральные страны, как 
Финляндия, Швеция, Австрия, не 
голосовали за резолюцию США, и 
многие из них резко осудили ее. 
Открыто выступив против прекра
щения испытаний ядерного ору
жия, что предлагалось в резолю
ции Советского Союза, в резолю
ции Индии и других тринадцати 
государств, отвергнув предложе
ние СССР о сокращении военных 
бюджетов четырех великих дер
жав. США показали, что они на
мерены продолжать гонку воору
жений. обострять международную 
обстановку. Миролюбивые заявле
ния представителей США оказа
лись, таким образом, лишь маски
ровкой. предназначенной для вве
дения в заблуждение обществен
ности. Это важный итог состояв
шейся дискуссии.

В глазах большинства человече
ства США вместе с Англией, сле
по поддерживающей их военную 
политику, вновь предстают как 
противники мира и разоружения. 
От этого факта никуда не смогут 
уйти те, кто приложил столько 
усилий, чтобы навязать Первому 
комитету резолюцию, препятству
ющую каким-либо реальным ша
гам в области разоружения. Тем 
самым они берут на себя ответст
венность за все последствия та
ких действий, которые не, могут 
не осудить и, конечно, осудят все 
искренние поборники мира в Ев
ропе, Азии. Африке и в Америке.

Резолюция, принятая в Первом 
комитете, является одной из мно
гих резолюций, принятых в ООН. 
мимо которых пройдет жизнь. 
Она не может остановить того мо
гучего движения народов и миро
любивых государств, которые тре. 
буют смягчения международной 
напряженности, прекращения гон
ки вооружений и безусловного 
прекращения испытаний ядеоного 
оружия на вечные времена. — 
эти требования будут осуществле
ны вопреки подобным резолюци
ям, не отражающим воли народов 
всех континентов.

КАИР, 1 ноября. (ТАСС). В
связи с отмечаемой сегодня 4-й 
годовщиной начала национально- 
освободительной войны в Алжи
ре премьер-министр временного 
правительства Алжирской Рес
публики Ферхат Аббас заявил, 
что Алжир добьется независимо
сти, «желает ли этого Франция 
или нет».

Временное правительство Ал
жирской Республики, сказал 
Аббас, «все еще готово вступить 
в переговоры с Францией с тем, 
чтобы прекратить кровопролитие, 
но оно никогда не капитулирует. 
...Наша армия никогда не подни
мет белого флага в знак пораже-

ГААГА, 2 ноября. (ТАСС). 
Вчера в Гааге состоялось торже
ственное закрытие матча на пер
венство мира по стоклеточным 
шашкам.

После того, как была сыграна 
последняя, 20-я партия, закончив
шаяся вничью (в результате чего 
окончательный счет матча стал 
11:9 в пользу Купермана), совет
скому гроссмейстеру И. Куперма- 
ну под бурные аплодисменты при
сутствующих была вручена боль
шая золотая олимпийская медаль 
чемпиона мира, и он был увенчан 
венком победителя. Звучит Гимн 
Советского Союза.

Президент международной ша
шечной федерации Виллеме, экс
чемпион мира по стоклеточным 
шашкам канадский гроссмейстер

Финальный матч на «Кубок 
СССР» по футболу. Сотни ты
сяч болельщиков всегда с нетер
пением ожидают этой встречи. 
Так было и 2 ноября. Встрети
лись две сильнейшие команды 
страны: «Спартак» (Москва) и 
«Торпедо» (Москва). Матч прохо
дил на Центральном стадионе 
имени В. И. Ленина. Свыше 100 
тысяч зрителей смотрели его на 
трибунах и несколько миллионов 
— у телевизоров. Еще больше 
слушателей переживали перипе
тии игры у радиоприемников.

Это было захватывающее со
стязание. С первых же минут на 
поле завязалась острая борьба. 
В начале преимущество было на 
стороне торпедовцев. Они актив
но атаковали ворота противника. 
Прекрасно игравший вратарь 
спартаковцев В. Ивацин не раз 
спасал положение.

Во второй половине состяза
ния игра выравнялась. Однако

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 4 ноября ожидается облач
ная погода, по западным райо
нам—без осадков, по остальным 
— местами слабый снег, ветер 
западный, 7—12 метров в секун
ду, температура воздуха по се
верным районам 1 — б градусов 
мороза, по остальным—от 3 гра

нил, а наши солдаты, верные
памяти своих павших товарищей 
по оружию, никогда не сдадут* 
ся».

«Временное правительство Ал
жирской Республики, — продол
жал Аббас, — хорошо знает, что 
алжирский народ хочет сам ре
шать вопросы о своем будущем. 
Он хочет самостоятельно решать 
свои внутренние вопросы и 
играть надлежащую роль в меж
дународных отношениях. Задача 
правительства, которое, я воз
главляю, состоит в том, чтобы 
добиться осуществления всех 
этих законных чаяний алжирско
го народа».

Делорье, представитель советско
го посольства Горохов, представи
тель шашечной секции Всесоюзно
го комитета по физической куль
туре и спорту Козлов, руководи
тели голландской шашечной фе
дерации горячо поздравили чем
пиона мира Купермана с заслу
женной победой и выразили уве
ренность, что прошедший матч 
послужит дальнейшему развитию 
шашечной игры и укреплению 
спортивных связей и дружбы меж
ду народами.

Чемпион мира Куперман тепло 
поблагодарил за поздравления.

Затем руководители междуна
родной и голландской шашечных 
федераций устроили прием ц 
честь участников матча. - J

открыть счет не удалось ни од* 
ной из команд.

Для продолжения встречи было 
дано 30 минут дополнительного 
времени. Острейшая борьба на 
поле буквально захватила зрите
лей. На восьмой минуте в допол
нительное время спартаковцы 
прорывают защиту, и централь, 
ный нападающий этой команды 
Н. Симонян забивает гол.

Несмотря на все усилия торпе
довцев, выравнять счет им не 
удалось. Победу завоевала коман
да «Спартак» со счетом 1:0.

В шестой раз спартаковцы за
воевали хрустальный кубок.

По окончании соревнования ку., 
бок был вручен команд'е-победи- 
тельнице.

Впереди у спартаковцев етца 
одна встреча. 8 ноября они игра
ют последний матч на первенст
во страны по футболу с киевской 
командой «Динамо». Если онй 
победят и в этом состязании, они 
станут чемпионами страны.

дусов тепла до 2 градусов моро* 
за. |

5— 6 ноября — облачная с про
яснениями погода, без осадков, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха ночью 10 —* 
15 градусов мороза, днем —* 
1 — 6 градусов мороза.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Заявление представителя государственного 
департамента СШ А

ПОГОДА

Спорт
И. Нуперман—чемпион мира 
по стоклеточным шашкам

Спартаковцы завоевали 
„Кубок СССР" по футболу

имени В. П Чкалова 
4 ноября — «Именем

революция».
(Билеты все проданы).

\  5 ноября — «Дальняя дорога». 
(Билеты все проданы).

7 ноября — «Дальняя дорога».
8 ноября (утром) — «Дальняя

дорога».
8 ноября (вечером) —

«Дальняя дорога».
(Билеты все проданы). 

Начало спектаклей: дневного— 
в 12  час., вечерних — в 8 час.

Кинотеатр им. М. Горького
4 ноября — новый художест

венный фильм «По ту сторону». 
Сеансы- 9, 10-50. 12-40. 2-30, 
4 20. 6-10, 8 . 9-50. 11-40. 

Детский сеанс — в 10-50 утра.
Зал кинохроники

4. 5 ноября — новые до
кументальные фильмы: «Дзер
жинцы», «Студенты», «Путеше
ствие было приятным». Сеансы: 
9 10. 11. 12, 1, 2. 3. 4, 5, 6 ,
7, 8 . 9. 10.

Кинотеатр им. И. Черных
4. 5 ноября. Большой зал — 

«По ту сторону». Сеансы: 9,
1055. 12-50, 2-45, 4-40, 6-35. 
8 30. 10-25. ,

Малый зал — «Юрашея». Се
ансы: 9. 10-40, 12-20, 2. 3-40,
5 20. 7. 8 40, 10 20.

Кинотеатр городского сада
4 ноября — новый художе

ственный широкоэкранный фильм 
«Капитанская дочка». Сеансы: 
5. 7. 9-10.

Дому 01 дыха «Басандайка» 
срочно требуется старший бух
галтер.

Обращаться: дом отдыха «Ба- 
сандэйкз».'

о  Т о м с к а я  област ная к о н т о р а  по п ро к а т у  кинофильмов О
О  с 6 ноября выпускает на экраны области О

историческую киноповесть

Автор сценария К. Исаев.
Постановка Ф. Эрмлера.
Композитор О. Каравайчук.
В ролях: В. И. Ленин — Г. Юченков, Я. М. Свердлов — 

Л. Любашевский, Н. И. Подвойский — Н. Вакуров, Анто
нов-Овсеенко — И. Смоктуновский, Николай Тимофеев — 

О Э. Бредун, Катя, его жена — О. Петренко, мать Николая — 
П А. Павлычева и др. i

Производство киностудии «Ленфильм». 1958 г.

О
Dо

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются кочегары и
ездовой

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса. 22. 2—1

Базе «Сельхозснаба» срочно 
требуются старший бухгалтер, 
прораб и сторож.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

2 — 1

Комбинату «Томлес» требуют
ся: электромонтер, слесарь, водо
проводчик, дворник и машинист
ка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Фрунзе, 20, 3-й этаж, отдел 
кадров. 2 — 1

Утерянные больничные листы 
серии 4100 № 047902 и серии 
4108 № 047910 считать недейст
вительными.

УНР-768 требуются: началь
ник производственно-технического 
отдела, прорабы, истопники и 
сторожа.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Пушкина, 9, отдел кадров.

3—2

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются: ин
структоры практического вожде, 
ния, слесари, сантехник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

2 — 2

Томская текстильная фабрика 
продает в неограниченном коли, 
честве строительную паклю.

Отпуск производится за налич
ный и безналичный расчет.

За справками обращаться: гор. 
Томск, пр. им. Фрунзе, 97, теле
фон 47-91. 3—3

, Томской пассажирской авто
транспортной конторе на посто
янную работу требуются: опыт,
ная секретарь-машинистка, авто
электрики, газоэлектросварщик, 
кузнец, жестянщик, дворник, 
электрик, моторист. Здесь же 
требуются на временную работу 
каменщики, плотники.

Обращаться: г. Томск, переу. 
лок Татарский, 23, отдел кадров.

2 —  2

В н и м а н и ю  п ок уп а т ел ей !
Экономьте время для приготовления кексов!

Концентрат — «кекс весенний» представляет собой порош
кообразную смесь из пшеничной муки высшего сорта, сахара, 
яичного порошка и ванилина. Способ его приготовления указан 
на этикетках.

ИЗ «КЕКСА ВЕСЕННЕГО» МОЖНО БЫСТРО ПРИГО
ТОВИТЬ ВКУСНЫЙ И ХОРОШИЙ ДЕСЕРТ.

Новый вид пищевого концентрата можно приобрести во всех 
продовольственных магазинах.

ПОКУПАЙТЕ КОНЦЕНТРАТ — «КЕКС ВЕСЕННИЙ»! 
Оптовые заказы принимаются по адресу: г. Томск, улица

Крылова, 54, Главбакалея.

*

В дни предпраздничной *  
торговли

в магазинах 
Томского 

горпромторга 
в широком 

ассортименте:

муж ские пальт о, 
муж ские костюмы, 

ш елковые п а т у - 
; ральны е и искусст -
| венные т кани,
(
; а также галантерея, парфю- 
< мерия, радиотовары, часы,
'1 фототовары.
*
*  ж

Томскому манометровому заво
ду требуются на постоянную ра
боту: инженеры и техники, кон
структоры, токари по металлу, 
слесари—инструментальщики н 
ремонтники, строгальщики, фрезе
ровщики, штукатуры-маляры, ка
менщики, плотники, грузчики на 
автомашины, кочегары, подсоб
ные рабочие в цехи, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Тимирязева, 68, в отдел кад
ров. 3— 1

Столбопропиточному пункту 
требуются на постоянную работу: 
автомеханик, автослесарь, трак
торист на ДТ-54, счетовод, кас
сир, грузчики, ошкуровщики.

Обращаться: г. Томск, ул. Про
летарская, 50, телефон 25-17, к 
начальнику пункта. 2 — 1

Гр-ка Королева Майя Гайсов- 
на, проживающая в г. Томске по 
улице Крылова, 26, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Королевым Владимиром 
Степановичем, проживающим в 
г, Асино, по улице Мирная, 32,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г, Томска.

Гр-ка Ковалева Вера Прохо
ровна, проживающая в поселке 
Черемошники, улица Профсоюз
ная, 1 -а, кв. 1 2 , возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Ко- 
валевым Николаем Федоровичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
Б.-Каштачная № 89.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-ка Васина Галина Иванов
на, проживающая в г. Томске, по 
улице Никитина, 49, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Васиным Григорием 
Андреевичем, проживающим в 
Амурской области, ст. Трое-Брат
ка.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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